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Conforme pasan los días y se acerca 
el final del 2015, se quiere calentar el 
ambiente político con la aparición de 
nuevos aspirantes a la gubernatura de 
Nayarit, todos ellos conocidos por los 
sectores por sus anteriores participaciones 
en alguna actividad en el sector público 
y en cargos de elección popular….
Desde hace meses se mencionan como 
calenturientos a llegar a la candidatura por 
algún partido político al que pertenecen, 
los siguientes: senador Manuel Cota 
Jiménez; ex–senador Raúl Mejía González; 
Leopoldo Domínguez alcalde de Tepic, 
senadora Margarita Flores, Hilario 
Ramírez “Layín” y ahora se agrega a la 
lista Águeda Galicia Jiménez, dirigente 
del SUTSEM y Manuel Pérez Cárdenas, 
ex –diputado federal y Antonio Echevarría 
García, empresario…..

Los comentarios políticos muchas 
veces echan a vuelo su imaginación 
y colocan en los primeros lugares a 
quienes más les simpatizan, sin ningún  
otro argumento, a sabiendas que a estas 
alturas todos están en la jugada, sin 
ninguna fuerte inclinación por parte de 
los probables electores….Sobre Águeda, 
la aguerrida lideresa de la burocracia 
estatal y municipal, podemos decir que 
su nombre como aspirante al gobierno 
estatal apareció por ahí en uno o dos 
medios de la comunicación, mas no se le 
ha visto mucha actividad para acercarse 
a la ciudadanía y buscar su simpatía y 
apoyo…..

Es más si participará en la próxima 
contienda electoral lo haría como 
Independiente, sin partido, después de 
haber hecho toda su carrera política, 
dos veces diputada local, dentro del 
Partido Revolucionario Institucional…..
en los pasados comicios federales, 
Águeda Galicia se inclinó hacia el PAN, 
apoyando a su candidato a diputado, 
pero lo hizo con tal tibieza, sin movilizar 
a su gente del SUTSEM, en la campaña 
electoral para hacer ganar al abanderado 
del blanquiazul, de ahí que saliera la 
frase de que “el SUTSEM no ganaba 
elecciones”…..Manuel Pérez Cárdenas 
vuelve a surgir en la política nayarita 
y últimamente se le menciona como 
aspirante, también a la gubernatura…..
Recuerdo que Manuel ya ocupo una curul 
federal y se desempeñó en su tiempo 

como cónsul de México en los Estados 
Unidos y posteriormente delegado del 
INFONAVIT, con un buen trabajo…..
Por el tiempo que permaneció alejado 
del estado, tendrá que ponerle mucho 
empeño, trabajo y tiempo, para ocupar 
un buen  lugar en las simpatías de los 
nayaritas…..

Lo que nos extrañó que se comente 
la posible función de las aspiraciones 
de Antonio Echavarría García y de 
Hilario Ramírez “Layín” para integrar 
una alianza electoral en la ya cercana 
carrera por la gubernatura, sin embargo 
todo puede ocurrir, en la política…..No 
quiero dejar en el tintero lo que ocurrió en 
la asamblea del transporte organizado, 
de la semana pasada, convocada por el 
secretario general de la Alianza de Auto-
Transportes de Tepic, taxis amarillos, 
Carlos Sáldate Castillón….Ahí estaban 
representantes de las organizaciones 
adheridas a “TUNAY”, Transportnay y de 
la CGT, con un único fin: brindar todo su 
respaldo a la senadora Margarita Flores 
para que sea la gobernadora de Nayarit 
y a la vez llevar, en las elecciones del 
2017, a Sáldate, actual presidente del 
PRI municipal, a la Presidencia del 
Ayuntamiento de Tepic…..

En el evento no solo la senadora 
Margarita y Sáldate fueron las principales 
figuras políticas que se presentaron, si no 
que desfilaron ante los asambleístas para 
recibir también su apoyo los que serán, 
según dijeron los lideres Transportistas 
, los regidores por el municipio de Tepic: 
Arnoldo Valdez, Maira Rodríguez, Victoria 
Mascareño Tovar, Anabel Navarrete, Martin 
Mendoza Gómez, Daniela U. Gómez, Luz 
Amalia Barrón, Ana Georgina Alcantar 
González, Eloy García, y Víctor García 
Gutiérrez…..No solo dieron por hecho lo 
de los regidores si no también cuando 
se habló de  los diputados por los cinco 
Distritos y así los acomodaron: por el 
Primero, Orlando Jiménez Gutiérrez; 
por el segundo Noemí Galindo Ponce; 
por el tercero, Adán Casas, el cuarto 
Roy Gómez Olguín, y el quinto Pedro 
Castellón…..Roy Gómez, el diputado 
federal perdedor en la elección que ganó 
Polo Domínguez por las Presidencia 
Municipal de Tepic y ahí figura Casas, 
ex alcalde de Santa María del Oro y ex 
funcionario de Roberto Sandoval….Hasta 
la próxima…Decano del Periodismo.

Es curioso que se nombre como líder 
a una persona que en realidad no tiene 
ningún liderazgo en lo absoluto, que 
si está al frente de una organización 
sindical, política, musical, etcétera, no es 
precisamente porque sepa más que sus 
representados en sus rubros respectivos, 
sino porque muchas de las veces se auto 
impuso como líder o lo pusieron ahí y sus 
supuestos representados no tuvieron más 
que apechugar y aguantar.

El dirigente sindical del Sindicato 
Ferrocarrilero de la República Mexicana, 
Víctor Félix Flores Morales, ya hace tiempo 
que está demandado civil y penalmente por 
varios sectores de extrabajadores, así como 
jubilados de Ferrocarriles Nacionales de 
México, y sigue tan campante a pesar de 
haber, se dice, al menos 14 mil demandas 
en su contra y varios laudos en contra de 
este líder ferrocarrilero. Pero, ¿en verdad 
es un líder nato? Para nada. Después del 
asesinato del entonces Secretario General 
del STFRM, Praxedis Fraustro Esquivel, 
en 1993 y luego de un corto periodo que 
ocupó como secretario el señor Jorge 
Peralta Vargas, en 1995 Víctor Flores se 
hizo del poder del STFRM y, a pesar de 
que en su campaña de proselitismo decía 
y afirmaba que como era muy democrático, 
nada más ocuparía el puesto de secretario 
general por un periodo de seis años; sin 
embargo, sigue ahí y seguirá hasta el 
año 2018. Y no es un líder nato porque la 
mayoría de los ferrocarrileros en activo y 
jubilados nunca lo han querido, pero aun 
así sigue aferrado al poder que le otorga 
la dirigencia de su sindicato.

Y a propósito de los jubilados, en el 
año 2000 se reformaron los estatutos 
sindicales en donde se reconocen como 
miembros del mismo a trabajadores en 
activo únicamente, quedando fuera los 
jubilados, es decir, que ya no pertenecen 
al STFRM; sin embargo, dicho sindicato 
todavía les sigue descontando cuotas 
sindicales y un seguro de vida que 
anteriormente se le denominaba como 
Previsión Obrera, y esto de cobrarle 
cuotas sindicales a los jubilados, por 
un laudo que ganó una agrupación de 
jubilados del Distrito Federal, ya lo tiene 
prohibido, pero sigue quitándoles esas 
cuotas que son alrededor de $45.00 
pesos por jubilado y hay un estimado de 
al menos 30 mil jubilados ferrocarrileros 
a nivel nacional. Así que tal vez no sea 
fácil dejar ir lo que se acumula de esas 
cuotas ahora mal habidas. 

Y con Víctor Flores Morales, pasa algo 
similar como ocurre con la mayoría de los 
líderes sindicales: No sabe prácticamente 
nada del oficio que dice representar. Y 
de acuerdo al portal de internet de “Sin 
embargo”, que reproduce un reportaje 
del Diario de San Luis, se dice que 
como trabajador activo de Ferrocarriles 
Nacionales de México lo fue de 1970 a 1974 
trabajando como llamador de tripulaciones 
y alternando como guardacrucero, y de 
ahí consiguió un puesto en la sección 
28 de Veracruz, y ya para 1975 ya era 
representante por ajustes por trenes, sin 
ser trenista.

Pero le llaman líder, igual como le 
llamaron en su tiempo a doña Elba Esther 
Gordillo Morales, caída del mecate por 
el momento, quien quizás ni profesora 
sea, mucho menos maestra y, si ostenta 
algún título como tal, posiblemente lo 
haya obtenido con alguna artimaña y si 
lo obtuvo de buena lid, es poco probable 
que haya ejercido como tal. Y así como 
estos líderes está por ejemplo el líder de 
los mineros, hoy en desgracia también,  
Napoleón Gómez Urrutia, de quien se afirma 
que jamás ha extraído un puño de tierra 
de alguna mina, o como Carlos Romero 
Deschamps, el que tal vez jamás haya 
manchado sus manos con chapopote, ya 
no se diga su ropa. También está el líder 
de los telefonistas de los que muchos de 
ellos no se imaginan a su líder sindical 
Francisco Juárez trepado en un poste 
tendiendo cables o haciendo conexiones 
telefónicas. 

¿Alguien aquí en Tepic y todo el estado 
de Nayarit se habrá imaginado alguna 
vez a don Liberato Montenegro Villa y 
su prole impartiendo clases en un aula?

Hay personas que desde que entran 
a trabajar en lo que sea, pero que haya 
sindicato, su mira está puesta desde 
el primer instante en convertirse en un 
“servidor sindicalista”, porque sabe que 
de engancharse y ser aceptado, jamás 
trabajará y ganará mucho económicamente, 
pues no por nada todos los que maman 
de las ubres sindicales viven y están 
mejor económicamente que cualquiera 
otro de los agremiados que se dedican 
únicamente a trabajar en su profesión, 
para ganarse el sueldo con su trabajo y 
no con el de los demás.

Hay un dicho que reza que “Gavilán 
que suelta presa no vale nada”. Así los 
líderes sindicales.

Brotan más aspirantes a la 
gubernatura de Nayarit.

Por 
Sergio Mejía 

CanoServidor sindicalista

CON PRECAUCIÓNMomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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Universitarios van por alcaldes 
de Bahía, Jala y La Yesca 

Por: Bertha Alvarez

Se les acabaron las 
indulgencias a los alcaldes 
de Bahía de Banderas, Jala 
y La Yesca, quien desde su 
llegada a la administración 
han desacatado los 
ordenamientos legales que 
les exige cubrir en tiempo 
y forma lo que recaudan 
por concepto del impuesto 
del 12 perteneciente a los 
universitarios.

L a  c o m u n i d a d 
universitaria por mucho 
tiempo permaneció a la expectativa, 
callada, confiando en que los 20 
presidentes municipales cumplan con 

la obligación y el deber de trasladar 
al Patronato un impuesto que no 
les corresponde, de estos, a tiras y 
tirones, solo 17 han cumplido con 

los ordenamientos.
Sin embargo, a un año de 

tomar posesión el presidente 
municipal de Bahía de Banderas,  
José Gómez se ha dado el lujo 
de desdeñar e incluso burlarse 
del presidente del Patronato 
del 12 por ciento, Humberto 
Haro Carlos, a quien ha logrado 
engañar diciéndole que cuenta  
con los millones que adeuda 
pero que tiene que ir por ellos 
a Bahía de Banderas y cuando 
la comitiva universitaria se hace 
presente el “acáldate” se hace 
ojo de hormiga.

Los alcaldes de Bahía de 
Banderas, Jala y la Yesca han rayado 
en el descaro de decir que no tienen 
dinero para afrontar los adeudos 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con la finalidad de evitar y 
prevenir que año con año los habitantes 
de la zona norte del estado, estén en 
alerta o en riesgo en temporada de 
lluvias,  se busca la construcción de 
la Presa Las Cruces, ya que así se 
podrá evitar que los habitantes de 
Tuxpan y varios municipios de la zona 
norte, puedan tener inundaciones en 
las parcelas; por ello ya detectamos 
30 mil hectáreas ya siniestradas y en 
cerca de 60 mil, estamos esperando 
que baje el agua para saber cuánto 
daño le hicieron estas aguas a 
los cultivos y a las tierras que ya 
estaban preparadas”. Así lo informó 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

Por lo que se refiere a las lluvias 
del pasado fin de semana, dijo que, 
“Nayarit tiene la ventaja de contar 
con varios ríos, pero la desventaja 
es que son varios afluentes los que 
descargan sus aguas a los principales, 
ríos  como el Santiago, el San Pedro 
y el Acaponeta, principalmente, por 
lo que en días pasados hubo lluvias 
aguas arriba que hicieron crecer 
estos ríos y con ello el riesgo de 
desbordamientos”.

Indicó que, “se está trabajando 
con el gobierno federal con el fin de 
buscar recursos para apoyar al campo, 
además de que se están evaluando 
los desperfectos que pudieron sufrir 

Construcción de La Presa Las Cruces, es  con el 
fin de evitar más inundaciones: Roberto Sandoval 

algunas viviendas, principalmente en 
Mexcaltitán, que es donde entró el 
agua a las calles y a las casas, pero 
para ello ya fueron el DIF Estatal 
con mi esposa y la delegada de la 
SEDESOL, llevando máquinas de 
Obras Públicas, del CEA y con ello 
esperamos atender a toda la gente 
que más lo necesita”.

El mandatario nayarita informó: 
“se están llevando colchonetas, ropa, 
alimentación y agua embotellada, 
con el fin de apoyar a la gente, 
principalmente a quienes viven cerca 
de los ríos. Los cultivos que sufrieron 
daños son; hortalizas, frijol, sorgo, 
en estos aunque todavía no había 
sembrado, las tierras ya estaban 
rastreadas y fertilizadas.

Por otra parte señaló, “aun cuando 
tuve problemas por haberme parado 
para ir a estar cerca de la gente, con 

el anuncio de la llegada del Huracán 
‘Patricia’ y hubo quien me dijo que 
hiciera de cuenta que no me operé, 
pero valió la pena; porque a pesar de 
no haber llegado con la fuerza que 
se esperaba el meteoro, hizo que la 
gente viviera con el Jesús en la boca, 
pero está de pie y como gobernador 
no podía yo faltar al evento que podía 
ser una catástrofe”.

Sandoval Castañeda, dio a conocer 
que este martes fue el primer día 
que salió a la calle porque ya se le 
desinflamó mucho la rodilla y “confió 
en Dios que vaya saliendo adelante”.

En otro orden de ideas, aclaró que 
ya presentó su declaración patrimonial 
3 de 3, por lo que en la de Conflicto 
de Intereses, donde se diga que no 
tiene una empresa que esté comprando 
o vendiendo productos o servicios a 
su gobierno; “en tal sentido, exijo a 
mis funcionarios a que presenten su 
declaración 3 de 3, pero también al 
Congreso, al Poder Judicial y a los 
alcaldes, para que hagan lo mismo, 
porque la gente lo que espera de 
esos funcionarios es  transparencia 
y honestidad, justo es que tengan 
confianza en quienes eligieron o 
quienes llegaron a un cargo para 
trabajar de manera transparente. Ya 
que eso es en beneficio de Nayarit y 

de los nayaritas”. 
Explicó que el gobierno federal 

destinó más de 50 millones de pesos 
para las escuelas de tiempo completo 
y en Nayarit les corresponden como 
90 mil pesos  a cada una que como 
un beneficio de la reforma educativa 
estará llegando y que seguramente 
a medida que avance habrás más 
escuelas beneficiadas.

Por lo que se refiere a la tenencia, 
dijo que se la dejaron a 10 años y está 
a punto de hacer su mejor esfuerzo 
para que el último pago que se haga 
sea en el 2016, por lo que “la gente 
que se ponga al corriente, tendrá la 
tranquilidad de no volver a pagar este 
impuesto y en cuanto a las placas, 
dijo que ese es un asunto federal y 
en lo personal me encantaría que no 
se cambiaran, pero eso es una orden 
nacional con el fin del registro de los 
vehículos”. Concluyó.

 *No quieren pagar el impuesto a la UAN

* Año con año los habitantes de la zona norte del estado están en riesgo  por las 
inundaciones durante la temporada de lluvias; por las aguas que cayeron este 

fin de semana, hay 30 mil hectáreas siniestradas y en 60 mil hectáreas estamos 
esperando que baje el nivel del agua, para saber el daño que sufrieron.

con la UAN, cuando estos lo único 
que tienen que hacer es apartar el 
impuesto que la ciudadanía paga 
cuando cubre los servicios de agua, 
predial entre otros impuestos.

Ante la renuencia y vilipendio que 
los alcaldes de Bahía de Banderas, 
Jala y La Yesca,  muestran para con la 
comunidad universitaria, fue necesario 
activar la unión entre los sindicatos 
de maestros y trabajadores así como 
de la Federación de Estudiantes y la 
facultad de Derecho con la integración 
de un grupo colegiado para impulsar 
una demanda penal contra los 
irresponsables presidentes.

El director de la Facultad de 
Derecho, Humberto Lomelí Payan, 
indicó que no se puede ser tolerante 
ante los delitos que se comenten por 
parte de los alcaldes que con toda 
impunidad dejan de aportar un dinero 
“que no les pertenece” cometiendo el 
grave deliro de “desvío de recursos” 

Así que contando con el apoyo 
respaldo del SETUAN, SPAUAN, 
FEUAN y la rectoría universitaria, el 

Patronato del 12 por ciento contará 
con un cuerpo jurista que irá hasta 
las últimas consecuencias en el 
cobro del dinero que adeudan estos 
tres presidentes, pero que también 
irán por la recuperación de los 
200 millones que deben pasadas 
administraciones “vamos hasta las 
últimas consecuencias sino vuelve 
a quedar en que se invirtieron y se 
perdieron. Pero hoy tenemos que 
ir al rescate a esa cantidad, asume 
el dirigente de los maestros, Carlos 
Muñoz Barragán.

Agregó que e l  monto del 
impuesto especial se destina única y 
exclusivamente para fines de programas 
de acreditación, infraestructura, 
becas, adquisiciones y servicios y 
otros rubros. 

El llamado a que cumplan con las 
responsabilidad va en serio, afirma 
el secretario de los Trabajadores 
Universitarios, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, de no entenderlo “irán a 
parar a la cárcel” refuerza durante 
entrevista por separado el secretario 
del SPAUAN, Muñoz Barragán. 
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Huracán Patricia dejó considerables afectaciones 
a cultivos en el estado: Cota Jiménez 

*Ya se trabaja para que los seguros catastróficos se activen rápidamente para el campesino

*El Doctor Celso Valderrama Delgado, es el nuevo Consejero 
Presidente.

*Se compromete a fortalecer desde su competencia, la vida 
democrática de Nayarit.

Por Edmundo Virgen

En Nayarit está en riesgo el 
inicio del ciclo agrícola primavera-
verano debido a que actualmente 
miles de hectáreas se encuentran 
inundadas por el desbordamiento 
que se registró en varios ríos, 
como el Ameca, el San Pedro y el 
Acaponeta, que en algunos casos 
cientos de hectáreas que ya estaban 
cultivadas resultaron siniestradas 
por las lluvias atípicas que se 
presentaron en el estado causando 
innumerables perdidas, así lo dio 
a conocer el dirigente nacional de 
la CNC y senador de la república 
Manuel Humberto Cota Jiménez.

Por lo anterior, dijo que ya está 

en coordinación con el gobernador 
del estado, con el delegado de la 
SAGARPA, así como en el senado 
de la república para activar los 
seguros catastróficos que se 
requieren para auxiliar lo más 
pronto posible a los productores 
afectados por esta contingencia, 
que desafortunadamente persistirá 
en algunos estados donde sigue 
habiendo pronósticos de lluvias, 
pero además, el campo ya necesita 
la reconversión de productos que 
se adecuen a los nuevos tiempos, 
que sean más resistentes a los 
cambios climáticos y a la vez, se 
debe buscar en equipo la solución 
a los problemas que se presentan 
en cada ciclo agrícola y que ya son 

recurrentes, expresó.
De l  to ta l  de  hec tá reas 

siniestradas, dijo que actualmente  
la SAGARPA está haciendo un 
censo para conocer la totalidad de 
las afectaciones, pero los daños si 

fueron considerables, puesto que 
nada mas el rio Ameca acabo en 
el sur del estado con cientos de 
hectáreas cultivadas de sandia y 
así como en esta parte de Nayarit 
hubo muchos campesinos afectados, 

Se renueva el Consejo Local 
Electoral del IEE Nayarit 

Ayer martes 3 de noviembre, en 
punto de las 12 del medio día, se llevó 
a cabo la renovación del Consejo 
Local Electoral del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN). En el 
evento rindieron protesta el nuevo 
Consejero Presidente y  los Consejeros 
designados el 30 de octubre pasado, 
por el Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral 
(INE).

Ante la presencia 
de autoridades y 
representantes de 
partidos políticos, 
así como invitados 
e s p e c i a l e s , 
r i nd ió  p ro tes ta 
como Consejero 
Pres iden te  de l 
IEEN, el Doctor 
Celso Valderrama 
Delgado, por un 
periodo de 7 años. 

Así mismo, y por un periodo de 6 
años, rindieron protesta los consejeros 
Sergio Flores Cánovas, Claudia 
Zulema Garnica Pineda y Sergio 
López Zúñiga; y por un periodo de 
3 años, los consejeros Irma Carmina 
Cortés Hernández, Ana Georgina 
Guillén Solís y Álvaro Ernesto Vidal 
Gutiérrez.

En su intervención, el nuevo titular 
del IEEN, Dr. Celso Valderrama, 
destacó el ánimo para fortalecer 
las instituciones democráticas,  y  
elevar el  nivel de confianza de 
los ciudadanos en este organismo 
electoral. Subrayó la importancia del 
diálogo respetuoso y constructivo entre 
la institución y los tres poderes de 

gobierno, para perfeccionar 
la vida democrática de los 
nayaritas, y se comprometió 
a fortalecer la tolerancia, 
el respeto, y la inclusión, 
como valores esenciales de 
la democracia.

E l  D r.  Va lde r rama 
mencionó de manera especial 
las reformas electorales 
del 2014, que abrieron las 
puertas a la reelección de 
legisladores e integrantes 
de los ayuntamientos, y que 
sobre todo, transparentaron 

la integración de los organismos 
electorales locales: “esto último es lo 
que nos tiene hoy en este lugar, en 
momentos cruciales. La tarea que nos 
espera es de grandes proporciones, 
y es elevada la responsabilidad, 
porque el objetivo 
es construir una 
sociedad abierta, 
con un gobierno 
t r a n s p a r e n t e , 
d o n d e  l o s 
c i u d a d a n o s 
a s u m a n 
p l e n a m e n t e 
sus derechos y 
deberes”.

E n  s u 
intervención, el 
nuevo  Consejero 
P r e s i d e n t e 
agradeció a las 
personas que lo 
han apoyado a lo 

largo de su vida y su carrera académica 
y profesional, e hizo una mención 
especial a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, a la cual reconoció como 
el mayor patrimonio de todos los 
nayaritas. 

lo mismo sucedió en los municipios 
de la zona norte, apuntó.  

Respecto a la reducción del 
presupuesto para el campo que el 
gobierno federal aplicará en el  2016 
por más de 200 mil millones de pesos, 
el senador de la república externó 
que no afectará los programas 
agrícolas totales para el campo, 
por que normalmente ocurre que 
los presupuestos obesos no se 
ejercen en su totalidad, e incluso 
hay millonarias partidas que se 
canalizan a programas que no 
tienen razón de ser, por que no le 
llegan al campesino, eso aclaró; 
lo pudo observar cuando fue 
diputado federal en que lograron 
incrementos para el campo por 
5 mil o 10 mil millones de pesos 
pero no se aplicaban, por que el 
campesino no tenia créditos ni 
insumos , y ahora lo que se debe 
hacer es optimizar los recursos que 
se ejercerán, atacar la corrupción y 
privilegiar la transparencia teniendo 
reglas de operación muy claras 
que beneficien al productor, acotó.

SECRETARIA DE TURISMO ESTATAL 
DEJÓ PLANTADOS A LOS RAMADEROS 
DE LAS ISLITAS PORQUE SE LE OLVIDÓ 
QUE TENÍA UNA REUNIÓN CON ELLOS.

- - - - - - -
Un consejo pa' que aprenda
y así se eviten enredos,
cuando no se tiene AGENDA
habrá que amarrarse un dedo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Tepic.- Diputadas y diputados de 
la Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado dieron 
inicio con el análisis del 
IV Informe de Gobierno 
presentado por el Ejecutivo 
Estatal y la evaluación 
d e l  c u m p l i m i e n t o 
del  Plan Estatal  de 
Desarrollo 2011-2017 en 
el objetivo estratégico de 
Gobernabilidad, el cual 
contempla la Secretaría 
General de Gobierno, 
Fiscalía General del 
E s t a d o ,  S e c r e t a r í a 
de Seguridad Pública 
Estatal, Secretaría de 
Administración y Finanzas, 
Secretaría de la Contraloría 
General y la Secretaría 
de Planeación, Programación y 
Presupuesto.

Al desahogar este objetivo 
estratégico, los legisladores 
integrantes del Partido Revolucionario 
Institucional, del Partido Acción 
Nacional, del Partido de la Revolución 
Democrática, así como del Partido del 
Trabajo y el Partido Verde Ecologista 
de México  fijaron su postura de su 
análisis realizado ante la Asamblea 
Legislativa.

Del Partido Revolucionario 
Inst i tucional,  en voz de los 
representantes populares nayaritas 

Jassive Patricia Durán Maciel, María 
Angélica Sánchez Cervantes, Héctor 
Javier Santana García, Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez indicaron que de 
acuerdo al estado que guarda la 
administración se destaca que en 
materia de seguridad pública en 
Nayarit se han logrado importantes 
avances, que la entidad se encuentra 
entre los primeros estados de  la 
República Mexicana con mayor índice 
de paz;  Primer Lugar Nacional en 
el combate al crimen organizado 
y Segundo Lugar Nacional  en el 

rubro  de reducción  de crímenes 
violentos.

Por parte del Grupo Parlamentario 

del Partido Acción Nacional, los 
diputados locales Ivideliza Reyes 
Hernández, Javier Hiram Mercado 
Zamora y José Ramón Cambero 
Pérez al expresar sus puntos de 
vista respecto al IV Informe de 
Gobierno coincidieron que en 
Nayarit en materia  de seguridad 
pública hay avances significativos; 
sin embargo, consideraron que 
en algunos aspectos se han visto 
alguna serie de incrementos. 

En el Partido de la Revolución 
Democrática intervinieron los 

legisladores Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez, el diputado local Luis 
Manuel Hernández Escobedo y Miguel 

Pavel Jarero Velázquez 
señalaron que se deben 
sumar  esfuerzos para 
que no se continúen con 
los actos de corrupción e 
impunidad y  coadyuvar a 
que se tenga una mayor 
part ic ipación de las 
mujeres.

En otro orden de ideas, 
se reconoció de la buena 
coordinación institucional 
ante el eventual reporte de 
huracán y  de la atención 
eficaz en las inundaciones 
en el norte del estado.

A su vez propusieron que se tengan 
acciones que transforme el ejercicio 
del poder público, el respeto a los 
derechos humanos, fortalecimiento de 
los partidos políticos en la pluralidad, 
una mayor participación ciudadana 
para mejorar la credibilidad de las 
instituciones públicas y para que 
los inversionistas tengan seguridad 
y confianza.

En su oportunidad el diputado 
local Jaime Cervantes Rivera de la 
Fracción Parlamentaria del Partido 

Política 5

Sandoval Castañeda encierra los 
importantes logros de obra pública 
y social de grandes resultados, lo 
que ha venido a mejorar la calidad 
de vida de sus representados.

“Ya que hoy Nayarit, cuenta con 
modernos bulevares, más y mejor 
infraestructura educativa, salud, 
agua potable, drenaje sanitario, 
electrificación, vivienda, turismo, 
transporte, carreteras, agrícola, 
ganadera, pesca entre otros rubros 

que le han dado el verdadero 
desarrollo y transformación al estado 
en donde los que menos tienen han 
resultado altamente beneficiados”, 
externó el líder cetemista.

Abundó el entrevistado, que hoy 
gracias a la entereza y valentía 
de Roberto Sandoval, quien a 
través de la Fiscalía General que 
encabeza Edgar Veytia, los nayaritas 
disfrutamos dijo, de una eficiente 
seguridad pública emanada del 
Mando Único, que nos permite 

realizar nuestras tareas cotidianas 
dentro de un clima de paz y 
concordia, que obviamente genera 
mejores resultados económicos, 
pero sobre todo impulsa más y 
mejores fuentes de empleo para 
los cetemistas y demás sectores 
productivos de la entidad.

Por último indicó Aguirre Marcelo, 
que aún restan dos años de 
esta productiva administración 
gubernamental, por lo que creemos 

que el mandatario estatal logrará 
culminar al 100 por ciento el Plan 
Estatal de Desarrollo que se trazó 
desde un inicio cuando tomó las 
riendas del llamado “Gobierno de 
la Gente”.

•	 Diputadas	y	diputados	de	todos	los	Grupos	y	Representaciones	
Parlamentarias	fijan	sus	posturas.

En	sus	cuatro	años	de	gobierno.

*En	Asamblea	Legislativa	

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-En entrevista con el líder 
de la Confederación de Trabajadores 
de México en Nayarit (CTM), 
Avelino Aguirre Marcelo, manifestó 
que reconoce la buena labor 
desempeñada por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien con el arduo trabajo que ha 
venido realizando en sus cuatro 
años de gobierno ha transformado 
a la entidad, donde obviamente la 
clase trabajadora afiliada a esta 
central obrera también ha sido 
beneficiada.

Cabe mencionar dijo, que el 
Cuarto Informe de Labores que 
en fecha reciente presentó ante 
el Congreso del Estado, Roberto 

Diputados locales inician con la glosa del 
IV informe en materia de gobernabilidad 

La	CTM	reconoce	buena	labor	de	Roberto	
Sandoval	Castañeda:	Aguirre	Marcelo

del Trabajo; quien reconoció que la 
seguridad pública en la entidad se 
han tenido avances, ya que existe 
paz y tranquilidad entre la ciudadanía, 
sin embargo indicó que es necesario 
fortalecer los recursos que se destinan 
para la salud de los nayaritas y la 
educación, además que se debe 
potencializar la industrialización de 
la entidad, el mercado interno en el 
estado, antes de concluir hizo un 
llamado para que se ejecute más 
administración y menos política. 

Del  Partido Verde Ecologista 
de México, el legislador Francisco 
Javier Jacobo Cambero;  reconoció 
los logros obtenidos en lo que 
corresponde a la familia ya que dijo 
que mediante el apoyo institucional 
del Centro de Justicia Familiar, se 
proporcionó atención a más de 7 
mil personas, llevando a cabo más 
de 14 mil acciones por medio de la 
implementación de Conferencias 
y Grupos de Reeducación para 
mujeres víctimas de violencia, 
varones agresores y adolescentes 
en situación de violencia familiar.

Además resaltó sobre las 
acciones tendientes a dignificar 
el Centro de Rehabilitación Social 
Venustiano Carranza y el Centro de 
Internación y Reintegración Social 
para Adolescentes para permitir la 
reinserción social de quienes ahí 
se encuentran.

Será este miércoles en Sesión 
Pública Ordinaria cuando  las 
diputadas y diputados locales 
analizarán el objetivo estratégico 
de Calidad de Vida, mismo en el 
que se contemplan la Secretaría de 
Salud, Secretaría de Educación y 
la Secretaría de Desarrollo Social.
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Estamos evaluando los daños en 12 municipios 
por lluvias intensas: Ana Lilia López de Sandoval

No permitirá Cota que los productores se afecten 
con la reducción del presupuesto al campo

Por Rafael González 
Castillo 

El Senador de la República, 
Manuel Cota Jiménez, dice que 
la producción de básicos no 
se afectará con la reducción al 
presupuesto del campo. Con base 
a lo aprobado el gobierno federal 
dejará de invertir en la agricultura 
arriba de 16 mil millones de pesos 
en el próximo año.

Asegura que se buscarán otras 
alternativas para que los hombres 
del campo salgan adelante.

El entrevistado afirma que a 
partir de la fecha se vigilarán 
que el recurso aprobado para 
la agricultura no se pierda en el 
camino y llegue al agro. 

En otra parte de la entrevista 
Cota Jiménez, señaló que el 
Senado presionará para que se 
consiga semilla resistente a las 

inclemencias del tiempo,  que se 
prohíba  que ingrese a México 
tabaco de contrabando, granos 
básicos y sacarosa. 

Por  Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Estamos trabajando 
para apoyar a los habitantes de los 
municipios que fueron afectados por 
las lluvias, después de una visita 
casa por casa en los lugares donde 
hubo inundaciones, estuvimos en 
12 municipios acompañada de la 
Delegada de la Sedesol Liliana 
Gómez Meza y el equipo de trabajo 
del DIF estatal, así como presidentes 
municipales, sus esposas y los 
diputados, llevamos a cabo una 
minuciosa revisión, con el fin de 
integrar un informe detallado con 
fotografías y videograbaciones”.

Así lo manifestó la titular de la 
Asistencia Social en la entidad, 
Ana Lilia López de Sandoval, 
añadiendo que si no hay un informe 
detallado, no llegan los recursos 
para vivienda y los insumos 
necesarios para atener a la gente 
que lo requiere, agregando que 
de parte del FONDEN, “estamos 
recibiendo artículos de limpieza, 
colchonetas, cobijas y estábamos 
apoyando a la clase con problemas 
del sureste, en Bahía de Banderas”.

Hizo mención que la gente 
que no fue afectada se solidarizó 
con los afectados, “y cuando 

nos dijeron que en la zona norte 
había problemas, de inmediato 
nos trasladamos a los ejidos y 
comunidades del norte le estado, 
como es el caso de Mexcaltitán, 
Acaponeta, Tecuala, donde se 
perdieron cultivos y la ganadería, 
por lo que el gobernador del estado 
estará tocando puertas donde sea 
necesario para conseguir recursos 
para quien lo necesite”.

En lo que se refiere al frente 
frío, la señora Ana Lilia comentó, 
“en cuanto deje de llover, junto 
con la Secretaría de Salud, se 
buscará l levar colchonetas, 
cobijas y alimentos a la gente 
más desprotegida, pero al mismo 
tiempo, se llevarán nebulizaciones, 
abatizaciones, sobre todo en San 
Blas, donde está participando todo 
el gobierno estatal junto con los 
municipales. Más de 300 personas 
en cada uno de los 12 municipios 
afectados, necesitan apoyo”.

Di jo que en Tecuala, el 
desbordamiento del río dejó 
graves daños y se está analizando 
la posibilidad de solicitar una 
declaratoria de zona de desastre, 
“pero no en todo los municipios 
afectados se tiene que dar, porque 
estuvimos viendo las escuelas, 

ya que los niños tenían que ir a 
clases y resulta que las escuelas 
estaban llenas de agua, lo bueno 
de todo fue que no se desbordó 
el Río San Pedro en Tuxpan, 
porque ya estábamos con la gente 
esperando que subiera el agua 
como lo hace siempre, hasta el 
boulevard”.

Por otra parte dijo que en Tepic 
y en varios municipios, “hay gente 
que vive en la calle, pero que tiene 
familiares y no los quieren tener en 
su casa, pero el gobierno no los 
puede tener de manera permanente, 
ya que solo los puede alimentar y 
darles medicamentos durante 45 
días y luego los llevamos a sus 
casas, pero aquí por lo regular 
hay adultos mayores, hombres 
y mujeres, que viven solos y no 
hay nadie que pueda atenderlos, 
por lo que mi mayor preocupación 
son esas personas”.

Ana Lilia López dijo, “ya se han 
revisado a las personas que viven 
en la calle y de 26 personas aquí 
en Tepic que se han registrados 
como indigentes, solo 6 son los 
que no tienen familiares y los que 
sí los tienen, los hemos llevado a 
sus familiares y nos dicen que no 
los quieren en sus casas”.

Por Germán Almanza 

Continua la pelea legal por la 
defensa del terreno de los ex estadios 
ya que por el momento gobierno del 
estado “tiene amarradas las manos”, 
porque este asunto se encuentra 
en esferas de la justicia federal 
y como quiera esto ha dado un 
respiro para que metan totalmente 
las manos en este asunto’’.

 Asimismo el representante legal 
de la defensa del terreno de los ex 
estadios Miguel Ángel Arce Montiel 
mencionó, que esto ayuda a que no 
se abandone esta lucha y sigamos 
los ciudadanos exigiendo que los 
espacios públicos se respeten y que 
lejos de terminarse o de venderse 
se amplíen porque la ciudad va 
creciendo y requerimos estar a la 
altura no solo en el equipamiento 
cultural y artístico sino simplemente 
en áreas verdes para todos los 
ciudadanos Afortunadamente existe 
un proceso legal que habrá que 
respetar y ojala en este periodo el 
ejecutivo estatal reconsiderara y 
decidiera no seguir adelante con este 
proceso, con una nueva iniciativa 
al congreso del estado para que 
esto se detenga y se mantenga 
totalmente como patrimonio de 
los Nayaritas.

 Resaltó el ex diputado del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), 
que en el caso del expediente 746 
que fue atraído por la Suprema 
Corte de la Justicia (SCJ), en el 
mes de marzo del presente año y se 
encuentra en un procedimiento de 
integrar un proyecto de sentencia. 
Cabe mencionar que el ministro que 
le tocó la ponencia Arturo Zaldívar, 
es una persona muy profesional 
y va a tomar en cuenta mucho la 
documentación que “incorporamos 
en el proceso confiamos que sea 
un asunto imparcial”, y va a ayudar 

no solo en el tema de la sentencia 
en sí, sino a la trascendencia 
que tiene que ver con el tema de 
representación legitima porque 
finalmente en esta sentencia 
el juzgado de distrito nos da la 
razón pero nos la desecha con el 
argumento de que no acreditamos 
nuestra legitimidad en el proceso. 

En cuanto al otro expediente 
a finales de septiembre la corte 
desecho también atraer el otro 
expediente que es el acumulado 
de 797 con 827 ese ordenó que 
nuevamente lo retome el tribunal 
colegiado, sin embargo no está 
exento de que la segunda sala 
de la suprema corte lo retome en 
virtud de que este no ha llegado 
cuando menos no ay en listas ni 
notificaciones en nada que indique 
que ya regreso dicho expediente. 
Esto hace prever que el tiempo 
estimado va a sobrepasar este 
año del 2015 para los dos casos, 
ya que ambos están sumamente 
vinculados uno tiene que ver con la 
no conclusión de la ciudad de las 
artes y el otro con la ilegalidad del 
decreto que autorizaba el ejecutivo 
a vender en virtud de que ya existía 
un destino y ya se tenían trabajos 
realizados.

 Por lo tanto no debe venderse 
además porque como lo hemos 
argumentado es un patrimonio 
de todos los Nayaritas y esa 
infraestructura es más útil para el 
equipamiento cultural, recreativo y 
esparcimiento que un tema de venta 
simplemente para abrir un negocio. 
Aunque el argumento sea entregar 
ese dinero a la universidad que 
ya aclaramos en su momento no 
tendría razón de ser si el ejecutivo 
anterior hubiera entregado el recurso 
correspondiente a la universidad y 
con esto no servir esta acción de 
pago doble.

Ex estadios una pelea que 
continúa: Arce Montiel 
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*En su Cuarto Informe de Gobierno

*Más de 50 millones de pesos serán repartidos entre 538 
planteles de educación básica de la entidad
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Respaldan Diputados Federales 
al Gobernador Roberto Sandoval

Entrega Gobierno apoyos a 
Escuelas de Tiempo Completo

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda arrancó 
este martes la entrega de 
recursos para el Fortalecimiento 
de la Autonomía de Gestión 
Escolar a 538 Escuelas de 
Tiempo Completo de todo el 
estado, por un monto global 
aproximado a los 50 millones 
pesos.

En la escuela ‘Guillermo 
Prieto Pradillo’, de Tepic, el 
mandatario nayarita entregó 
al director y padres de familia 
70 mil pesos para la compra 

 Los Diputados federales por 
Nayarit, Jasmin Bugarín Rodríguez, 
Gianni Ramírez Ocampo y Efraín 
Arellano Núñez, reconocen y 
respaldan al Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, por 
su Cuarto Informe de Gobierno, 
al coincidir que el mandatario 
nayarita pasará a la historia por 
darle gobernabilidad a Nayarit 
a través de la reducción de la 
violencia y permitir la paz social.

Los legisladores nayaritas 
reiteraron su total disposición 
y compromiso de continuar 
trabajando en equipo y en un 
esfuerzo compartido gestionar 
mayores recursos y proyectos 
para la entidad, liderados por el 
Gobernador Roberto Sandoval, 
para seguir atrayendo inversión 
y más empleos.

El coordinador de los diputados 
federales por Nayarit, Gianni 
Ramírez, celebró que a 4 años 
de gobierno en Nayarit se han 
concretado logros como nunca 
antes en la historia, “la gran 
labor de gestión y visión del 
Gobernador ha permitido sembrar la 
semilla del progreso en la entidad, 
impulsándose grandes e históricas 

obras como el Canal Centenario 
con una inversión superior de 7 
mil millones de pesos y de gran 
beneficio para el campo nayarita; 
como la construcción de la autopista 
Jala-Vallarta, cuya inversión alcanza 
los 13 mil millones de pesos, las 
cuales son de gran impacto social 
y económico para Nayarit ”.

La diputada federal por el tercer 
distrito, Jasmin Bugarín Rodríguez, 
externó su beneplácito porque el 
mandatario estatal ha realizado 
un gran trabajo al poner en alto 
el nombre de Nayarit en el país, 
“siendo nuestro estado el modelo 
a seguir en otras entidades con 
programas como PROSA que 
beneficia a más de 50 mil familias; 
y que decir en materia de seguridad 
y paz social, así como en el tema 
turístico con el proyecto Costa 
Capomo que generará más de 30 
mil fuentes de empleo y una gran 
derrama económica para el estado. 
Hoy Nayarit se ha transformado 
gracias a Roberto Sandoval”, 
reconoció la legisladora.

 
Por su parte, el representante 

federal de la zona norte, Efraín 
Arel lano Núñez, rei teró su 
solidaridad y apoyo al Ejecutivo 

Estatal, al reconocer una de sus 
gestiones históricas para el campo 
nayarita, la construcción del Canal 
Centenario que permitirá tener más 
y mejores cosechas en beneficio 
de las familias campesinas de 
Nayarit.

“También agradecemos a 
Roberto Sandoval el gran esfuerzo 
de su gobierno para la entrega de 
los  desayunos escolares, becas 
para estudiantes;  la construcción y 
mejora de escuelas, la construcción 
de nuevas redes de agua potable, 

electrificación, salud, seguridad, 
v iv ienda, rehabi l i tac ión de 
caminos, la gestión y entrega de 
proyectos productivos, y su apoyo 
incondicional a los campesinos en 
momentos de desastre”, reconoció 
Efraín “El Gallo” Arellano.

de material didáctico y 
equipamiento de las aulas, 
así como 20 mil pesos para 
mejorar la infraestructura 

escolar y actividades de 
convivencia entre maestros, 
padres de familia y alumnos.

Roberto Sandoval informó 

que con estas acciones más de 
48 mil estudiantes nayaritas, 
tanto de preescolar como de 
primaria y telesecundaria —de 
tiempo completo y horario 
extendido—  podrán mejorar su 
calidad educativa, al contar con 
mejor infraestructura y tener 
recursos para actividades 
recreativas en sus aulas.

“Son 90 mil pesos que se 
llevan a cada escuela para 
que los maestros y directores 
puedan tener un fondo, una 
caja chica, para pintar el 
plantel, arreglar barandales; 
existen muchas cosas que se 
pueden hacer. En total son 50 
millones de pesos, que hoy, 
gracias a la Reforma Educativa 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto, se entregan en tiempo 
y forma a las escuelas;  los 

domos escolares, los útiles, 
desayunos escolares que 
nosotros entregamos con 
mucho esfuerzo, son parte 
también de la transformación 
en la educación”, enfatizó el 
Gobernador.

La entrega de los apoyos a 
Escuelas de Tiempo Completo 
es parte de una política integral 
de fomento a la educación que 
ha implementado el Gobierno 
de Nayarit. Recientemente, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
anunció que el pago de 
la tenencia del 2016 será 
destinado, íntegramente, a la 
compra de útiles y uniformes 
escolares, así como para 
cubrir la Beca Unidos a las 
niñas y niños de educación 
básica.

Por su parte, Marcela 
Díaz Aguilar, Directora de 
la  Escuela ‘General Felipe 
Ángeles’, señaló que para la 
institución el apoyo entregado 
por el Gobernador "es bien 
importante, porque se está 
esperando para fortalecer 
nuestras escuelas en todo,  
ya sea en lo académico como 
en la infraestructura".
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para impedir que los camarones se 
fueran al mar, donde contribuimos 
con una buena inversión pero, 
desgraciadamente el crustáceo 
brincó al mar con las últimas lluvias 
y por eso no se logró una mejor 
cosecha de camarón”.

Además dijo el entrevistado, 
“hemos recorrido varios ejidos con 
programas de consultas médicas, 
también estudios de ultrasonografía, 
de cáncer que son muy costosos, ahí 
es donde nos preguntamos qué está 
haciendo el sector salud, sobre todo 
la clínica de cancerología que no 
tiene los medicamentos, por lo que 
estamos apoyando a los pacientes 

que se nos acercan con el surtido 
de recetas”.

“Hace escasos días estuvimos 
en una clínica en el poblado de 
Milpas Viejas, donde la gente 

enferma me solicitó apoyo para surtir 
medicamentos urgentes, pues la 
gente está amolada y no le alcanza 
la economía para comprar medicina 
que requieren de ya, y además con 
la inundación que sufrió gran parte 
del municipio la gente resultó aún 
más afectada”.

Abundó el legislador perteneciente 
a las filas del partido del Sol Azteca, 
“en Tecuala estamos apoyando mucho 
al deporte tenemos una escuela 
de futbol que está en Guachotita 
cerca de San Felipe Aztatan, con la 
finalidad de que los niños y jóvenes 
practiquen este deporte y se alejen 
del alcoholismo y la drogadicción, 

estamos apoyando a equipos con 
uniformes deportivos y trofeos”. 

Por último apuntó el entrevistado, 
que buscará con el diputado federal 
y correligionario de su partido, 
Guadalupe Acosta Naranjo, los apoyos 
que pueda bajarle directamente de 
la federación para atender las 
muchas necesidades sociales que 
tiene el municipio de Tecuala, ya 
que hay que darles solución dijo, 
para que los tecualeños mejoren 
su calidad de vida, asimismo desde 
el Congreso del Estado estamos 
trabajando legislativamente por 
brindarle a este municipio una 
verdadera transformación”.

Se inundó gran parte del municipio, dijo.

Política

*El	nayarita	se	lleva	el	galardón	en	el	rubro	de	deportista	
profesional
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Estamos atendiendo a familias que resultaron afectadas 
por las recientes lluvias en Tecuala: Martínez Inurriaga

Felicita Gobernador a Gustavo Ayón 
por el Premio Nacional del Deporte

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda felicitó 
al basquetbolista nayarita 
Gustavo Alfonso Ayón Aguirre 
quien fue nombrado mejor 
deportista del año, en el rubro 
de deporte profesional, después 
de realizar una gran temporada 
con el equipo español Real 

Madrid, con el que ganó la 
Liga Española, la Copa del 
Rey, la Supercopa de España 
y la Euroliga.

El mandatario estatal señaló 
que, "para nosotros los Nayaritas 
es un orgullo la entrega del 
Premio Nacional de Deporte 

profesional a Gustavo Ayón. 
Gallardo y altivo, así es Nayarit 
para México y el mundo entero".

Or iundo de Zapotán, 
municipio de Compostela, 
Gustavo Ayón  fue campeón 
de la Liga Profesional de 
Baloncesto con los Halcones 
de Xalapa, Veracruz, y también 
militó en la Liga Venezolana; 
en España, debutó con la 
escuadra de Fuenlabrada en 
el 2011, año que fue nombrado 
jugador revelación.

Además, formó parte de 

los equipos Hornets, Hawks, 
Magic y Bucks, todos ellos 
de la Asociación Nacional de 
Baloncesto de Estados Unidos 
(NBA por sus siglas en inglés).

Con la selección mexicana, 
fue nombrado el Jugador Más 
Valioso del FIBA Américas 
del 2013 y del Centrobasket 
2014, este último realizado en 
la capital nayarita.

Gustavo Alfonso Ayón Aguirre 

nació el 1 de abril de 1985, 
mide 2.08 metros de estatura 
y juega en la posición de ala-
pivot.

El próximo 20 de noviembre, 
el nayarita recibirá de manos 
del presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, el Premio 
Nacional del Deporte, junto con 
el taekwondoín Saúl Gutiérrez 
y Crisanto Grajales, de triatlón, 
estos últimos en el rubro de 
deporte amateur.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- El diputado del PRD en 
el XVII Distrito local de Tecuala el 
galeno, José Ángel Martínez Inurriaga 
manifestó en entrevista que a más 
de un año de su tarea legislativa, 
ha realizado diversas acciones de 
beneficio social en beneficio de sus 
representados.

“Hemos apoyando gestiones para 
escuelas con la finalidad de que los 
estudiantes cuenten en sus aulas con 
aire acondicionado, lo mismo para 
clínicas de salud, ya que también 
queremos que los pacientes y la 
gente que los visita en su interior 
tengan el clima adecuado, ya que 
el costero municipio de Tecuala se 
distingue por ser caluroso”.

Agregando el legislador Martínez 
Inurriaga, “también hemos estado 
apoyando a los pescadores de estero, 
ya que en el poblado de Quimichis 
contribuimos para hacer unos tapos 
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 SANTA MARÍA DEL ORO.- 
Múltiples obras en beneficio de las 
comunidades, acciones diversas 
para el desarrollo del pueblo y 
la atención a las familias más 
pobres, han sido los ejes que 
sostienen la columna vertebral en 
la administración que encabeza 
Procopio Meza Nolazco, presidente 
municipal de Santa María del 
Oro, quien este 10 de noviembre 
entregará su primer informe de 
gobierno al Cabildo en pleno.

“Haré la entrega del informe 
como lo mandata la Constitución, 

con el gusto del deber cumplido 
hasta la fecha. Antes de eso 
reconozco ampliamente el trabajo 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quienes es amigo de 
los habitantes de Santa María del 
Oro y de todo el estado”.

RECONOCIMIENTO A 
ROBERTO SANDOVAL

“El mandatario nayarita 
ya hizo entrega de su Cuarto 
Informe de Gobierno y en 
el documento en mención 
plasma los avances en 
materia de salud, educación, 
desarrollo rural, asistencia 
social, turismo, cultura, 
deporte, impulsando el 
desarrollo económico, el 
empleo y la seguridad; es 
el  momento oportuno para 
felicitarlo”, apuntó Meza 
Nolazco.

“Toda la estructura de 

gobierno municipal estuvimos 

atentos al informe de Roberto 
Sandoval y lo seguimos paso a paso 
con suma atención, corroborando 
el progreso que se palpa en todos 
los sentidos. Vemos con entusiasmo 
que a Santa María del Oro le ha 

ido bien en materia de caminos, 
carreteras, agua potable, drenaje, 
en el campo y la ciudad, y pronto 
tendremos un moderno hospital para 
beneficio de las familias, todo ello 
con el respaldo del Gobernador”.

OBRAS Y ACCIONES PARA 
FAMILIAS NECESITADAS

Meza Nolazco afirmó que en 
Santa María del Oro se han hecho 
demasiadas obras pero aún queda 
mucho por realizar.

“Nos satisface tocar puertas 
y llevar beneficios dónde hay 
más necesidad en las zonas más 
apartadas. Piso Firme, láminas, 
agua potable, al imentación, 
servicios médicos, educación. 
Todavía andamos trabajando 
cambiando los pisos de tierra de 

personas humildes por piso 
firme, de cemento, para que 
disfruten de una mejor calidad 
de vida. Igualmente llevamos 
láminas. Familias que durante 
50-60 años tuvieron pisos de 
tierra ahora ven otra realidad, 
poco a poco transformamos 
su vida”.

“ L a  i n d i c a c i ó n  a 
COPLADEMUN es llevar pisos 
de cemento a las familias de las 
comunidades y ese programa 
avanza en un 70 por ciento. 
Ya llegamos a Tequepexpan, 
El Ahualamo, Chapalilla, Las 
Mesitas, cabecera municipal, 
y vamos a San José de 
Mojarras, Colonia Moderna y 

Cerro Blanco. Las láminas 
son de fibrocemento y se 
entregan a las familias 
más necesitadas. Cambian 
lámina de cartón por las de este 
material que dura más de 10 años, 
sobre todo en la zona serrana que 
más ocupan, como en El Caracol, 
Platanitos y Mesa de las Yeguas, 
hasta los sitios más lejanos”.

SATISFECHO CON EL 
TRABAJO Y LA UNIDAD DEL 

PUEBLO

Procopio Meza Nolazco aseguró 
que las obras de agua potable 
y alcantarillado reciben todo 
el respaldo del Gobierno de la 
Gente y se han logrado resultados 
satisfactorios: “Pronto iniciaremos 
una obra en El Ahualamo con una 

inversión de más de 5 millones 
de pesos, donde vamos a jalar 
agua de un manantial ubicado a 
14 kilómetros de distancia pero el 
pueblo merece eso y más”.

Finalmente admitió que se 
encuentra satisfecho por la 
unidad del pueblo y el trabajo de 
regidores y Síndico así como de 

sus colaboradores, pero esperan 
avanzar más en los siguientes 
años de trabajo.

“Los recursos no nos alcanzan 
pero vamos a dar todo por la gente 
más pobre, con el respaldo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda”, apuntó.

Política

•	El	Alcalde	de	Santa	María	del	Oro	entregará	el	documento	al	Cabildo	el	
próximo	10	de	noviembre

•	Amplio	reconocimiento	al		Gobernador	Roberto	Sandoval	Castañeda

9

Con	la	unidad	del	pueblo	Procopio	
Meza	rinde	su	primer	informe
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Conferencia	del	magistrado	presidente	
finaliza	curso	para	abogadas	y	abogados	

sobre	sistema	acusatorio	y	oral	
*Capacitación tuvo lugar en Ixtlán del Río; alcalde entregó 

reconocimientos a ponente y organizador

Con una conferencia del 
presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enr íquez 
Soto, concluyó este 
martes en Ixtlán del 
Río el curso sobre 
el nuevo sistema de 
justicia penal, dirigido 
a profesionales del 
derecho de esa región 
sureña del estado.

En la Casa de 
la Cultura de esa 
cabecera municipal, 
Enríquez Soto abordó 
el tema de los derechos 
humanos, cuyo pleno 

respeto es uno de los propósitos 
del sistema acusatorio y oral, 
vigente en una primera etapa en 

Nayarit desde el 15 de diciembre 
pasado.

Correspondió al presidente 
munic ipa l  de Ix t lán 
del Río, José Antonio 
Alvarado Valera, entregar 
r e c o n o c i m i e n t o s  a l 
magistrado presidente 
por su exposición y al 
doctor Julio César Romero 
Ramos, secretario de 
la Carrera Judicial y 
coordinador del órgano 
implementador de la 
reforma al sistema de 
justicia penal en Nayarit, 
por la organización del 
mencionado curso.

Por  su  par te ,  e l 

magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela, quien forma parte de 
la Sala Constitucional-Electoral 
del Tribunal y es secretario técnico 
de dicho órgano implementador, 
explicó las próximas etapas para el 
pleno funcionamiento del sistema 
acusatorio y oral en Nayarit.

Por último, el magistrado 
José Alfredo Becerra Anzaldo, 
integrante de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia 
del estado y de la Comisión 

de Capacitación del Consejo 
de la Judicatura, hizo la formal 
declaratoria de clausura del curso 
iniciado el 4 de septiembre. Una 
capacitación similar para abogadas 
y abogados, organizada por el 
Poder Judicial, se efectuó en 
Santiago Ixcuintla del 15 de mayo 
al 19 de junio.

Al acto de clausura de este 
martes asistió también la profesora 
María Cristina Muro García, síndica 
municipal de Ixtlán del Río.
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Existen mitos acerca de cómo 
surgió y quien tuvo la capacidad 
mental para desarrollar un juego 
tan perfecto, tan universal, 
como el ajedrez, cuya práctica 
induce a la comprensión de 
las matemáticas y viceversa, 
pues el juego exige conectar 
el pensamiento abstracto con 
el concreto. Se data su origen 
en el Valle del Indo, cerca del 
siglo VI de la era cristiana. En 
un principio se le denominó 
‘Chaturanga’, o ‘juego del ejército –por eso 
de las ‘estrategias’-, y el objetivo era ‘matar al 
rey’ y así vencer al contrincante. Frase ruda 
de primera impresión, pero el universo de 
este deporte lleva inmensas reglas implícitas 
que de entrada brindan personalidad, calidez, 
templanza, humanidad y caballerosidad entre 
los contrincantes. Pedagogía en el ajedrez, 
ya que una regla fundamental es el dar la 
mano al rival antes de comenzar el juego, así 
como cuando alguno de ellos es derrotado: 
es un juego de caballeros.

Otra regla es la de “pieza tocada, pieza 
jugada”. ¿Qué significa esto? Cuando uno 
está por avanzar una de sus piezas y en el 
último momento se arrepiente, se debe mover 
la pieza tocada, para bien o para mal. Así el 
juego, mirándolo desde este punto, combate 
la inseguridad.

Deporte-Ciencia. El ajedrez conlleva 
principios básicos que se acercan mucho 
a conceptos favorables en la psicología de 
familia, como autoestima, disciplina, voluntad, 
tenacidad, y su dinámica dispone y activa 
partes del cerebro que tal vez antes nunca 
habían funcionado. Es un gran estimulante 
de la imaginación.

Fuera del relato de los granos de trigo del 
funcionario del arrogante monarca hindú, 
Shirham, o de la mitológica diosa Caissa, 
se nos dice, también, que el juego tiene 
una referencia escrita, de las más antigua, 
proveniente de la Persia, del período Karnamak 
(590-628 d.C.). En el siglo VII de nuestra se 
encontraron publicaciones árabes, a los que 
llamaban ‘Mansubat’, donde se explicaban 
a fondo cada una de las partidas que se 
jugaban. En Europa, cuando los árabes 
conquistaron España medieval (s. VIII), el 
ajedrez se conoció.

Procesos lógicos, la atracción, la memoria, la 
fuerza analítica, la creatividad, la planificación, 
la estrategia y la intuición, son partes 
activas del ajedrez. No es de extrañar que 
grandes matemáticos e ingenieros hayan 

sido ajedrecistas.

La palabra ‘Estrategia’ se utilizaba en la 
antigüedad para referirse a aquellas personas 
que conocían los caminos y orientaban a los 
transeúntes. Por esta razón la táctica militar 
griega, y más tarde todas las fuerzas militares, 
tenían como objetivo guiar la tropa al campo 
de batalla, del cual tenía que ser estudiado 
para que al memento de atacar al contrincante 
se le estuviera posesionando en el mejor 
ángulo de combate. Así, la vida misma ha sido 
comparada con un 
tablero de ajedrez 
dentro del cual 
nuestra habilidad 
para ubicarnos 
y plantearnos 
una estrategia 
de lucha nos 
permitirá avanzar 
o retroceder hasta 
alanzar la meta.

Referéndum: 
Y no se olvide 
que en ‘BAZAR 
M É X I C O ” 
encuentra usted 
l o  me jo r  en 
h e r r a m i e n t a s 
nuevas y usadas, 
y duplicación de 
llaves desde diez 
pesos. Está a 
sus órdenes en 
Avenida México, 
número 451 norte 
(a un lado del 
puente), en la 
colonia Mololoa, 
Tepic, Nayarit. 
Allí lo atiende 
nuestro amigo 
TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 
311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá 
convencido!

Para el Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, 
una prioridad del partido en el 2016 en que 
trece entidades tendrá elecciones, será la 
rendición de cuentas y transparencia, temas 
que en últimas décadas han dejado mucho 
de qué hablar de parte de los políticos de 
nuestra república, independientemente 
del color e ideología, pareciera que 
fueron a la misma universidad y tuvieron 
maestros similares, incluso, hasta gustos 
parecidos para adquirir casas blancas y 
hasta ranchos o construir presas privadas.

El PRI participa activamente en la 
evolución del marco legal que permite 
el acceso a la información y rendición 
de cuentas, porque un gobierno abierto 
es también un gobierno eficaz, refiere el 
dirigente nacional del tricolor en el país.

Lo anterior en consonancia con los 
diálogos abiertos al gobierno de Enrique 

Peña Nieto, por eso el compromiso de 
esa plataforma para comicios futuros, 
motivo por el cual el PRI ha impulsado 
los cambios legislativos impulsados por 
el Grupo Oaxaca en el 2011 con la Ley 
de Transparencia.

Los discursos, propuestas y reformas 
son importantes, pero los servidores 
públicos o gobernantes hacen lo contrario, 
manejan a las administraciones a su antojo, 
como si fueran empresas privadas y unos 
se han servido con la cuchara grande y 
dejando endeudadas las entidades en 
varios lugares de la república.

La determinación del nuevo PRI, va por 
buen camino y las nuevas generaciones 
de políticos tendrán la obligación de 
actuar con transparencia y honestidad, 
pero hasta el 2016 en los Estados que 
tengan elecciones, en el caso de Nayarit 
el proceso tendrá lugar el 17 en que se 
elija a presidentes, regidores, diputados 
y gobernador, mientras los grupos de uno 
y otro lado ya se proclaman candidatos.

Cambiando de tema, se sabe que 
en días próximos estará en Nayarit el 
Secretario de Agricultura y Ganadería 
en el país, para conocer y apoyar a los 
campesinos del norte y sur de Nayarit.

Lo anterior fue informado por el senador 
Manuel Cota Jiménez, que al igual que el 
gobernador han recorrido la zona dañada 
por los problemas climatológicos que 
dañaron miles de hectáreas que fueron 
sembradas.

Los recursos son bienvenidos de donde 
sean, lo importante que lleguen a los 
campesinos, porque en éstos momentos 
lo que menos importa es el partido o 
ideología, sino los apoyos que mitiguen 
los daños sufridos.

El ajedrez juego muy especial

Nayarit	Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

¡La transparencia y rendición de cuentas 
prioridad del PRI a futuro!
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Con el rubro de gobernabilidad, este martes 
en Sesión Publica Ordinaria los congresistas de 
las distintas corrientes políticas PRI, PAN, PRD, 
PVEM Y PT de la XXXI  legislatura  fijaron sus 
posturas respecto al IV informe del ejecutivo 
Estatal y Evaluación del cumplimiento del 
Plan Estatal de Desarrollo de nuestra entidad 
durante el período 2011-2017, en el arranque 
de esta evaluación, dio comienzo el análisis 
del desempeño de la Secretaría General de 
Gobierno,  de la Fiscalía General del Estado, 
de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, 
de la Secretaria de Administración y Finanzas, 
de la Secretaria de la Contraloría General y 
de la Secretaría de Planeación, Programación 
y Presupuesto. 

La sesión ordinaria en comento dio inicio 
con la declaración del l Diputado Presidente 
Jorge Humberto Segura López quien en 
representación de los grupos parlamentarios 
expreso  comentarios con motivo del fallecimiento 
del ex diputado local, Nicolás Carrillo Palomera, 
Seguidamente se dio inicio las intervenciones 
de los legisladores. Fieles a su costumbre los 
parlamentarios de los partidos oposicionistas 
dieron rienda suelta a sus reclamos y a sus 
particulares puntos de vista según los cuales no 
se han cumplido las metas, no se ha entregado 
el presupuesto, a que el titular 
de la Secretaría General de 
Gobierno no ha cumplido a 
cabalidad con sus funciones 
y que la desaparición de la 
Secretaria del desarrollo 
social fue un error amén de 
que desde su muy peculiar 
óptica los logros manifestados 
en dicho informe no van de 
acuerdo a la realidad que 
vive nuestra entidad.

Por su parte los diputados 
priistas manifestaron su 
acuerdo en las acciones que 
hasta ahora ha efectuado el 
ejecutivo estatal realzando 
lo ejecutado en las áreas de 
seguridad, en infraestructura 
carreteras y comunicación y 
en el crecimiento económico 
que ha alcanzado nuestra 
entidad,  así como de las 
iniciativas que ha presentado 
el C. Gobernador  que han 
beneficiado a los nayaritas.

En este evento cabe decir 
que reinó la real democracia 
ya que como quedó asentado 
hubo respeto a la libertad de 

expresión, respeto a las ideologías, el pueblo 
presente aunque fuera de lugar merced de 
los reglamentos que rigen al parlamento local 
coreaba, aplaudía y abucheaba según los 
pronunciamientos de los legisladores quienes 
se afanaban por cumplir con las indicaciones y 
posiciones de sus bancadas y de hacer sentir 
a la sociedad de que se trabaja en bien y por 
el bien de la misma.

Ahora bien, el sentir de la ciudadanía respecto 
a la actitud de los diputados de la oposición es 
de que aprovecharon la ocasión para, en un dejo 
de notoriedad sacar sus complejos derrotistas 
para presentar "trabajo" y decirle a la sociedad 
que ellos representan la voz del pueblo y que 
sus opiniones son las verdaderas, sin embargo 
la sociedad ya conoce su proceder y su actuar, 
que de "redentores" se convierten en lo que 
critican ya que en la realidad se esconden 
para no atender las demandas ciudadanas 
que juraron atender. En fin la evaluación recién 
comienza y en posteriores sesiones habremos 
de observar el proceder de los congresistas 
en otros rubros manifestados en el IV informe 
de Gobierno. Al Tiempo.

Esperemos y comentaremos...frago2009@
hotmail.com

La naturaleza por igual da y quita, la 
misma tierra de donde nos alimentamos 
con frutos, cultivos y recursos naturales 
nos puede golpear con un huracán, un 
terremoto, una tormenta o un volcán en 
erupción, esa es la realidad y tenemos 
que estar preparados para ambas 
situaciones, el pasado susto que nos dio 
el Huracán Patricia es un claro testimonio 
de lo anterior, por fortuna la naturaleza 
nos perdonó en esta ocasión y los daños 
fueron mínimos en nuestro estado, sin 
embargo las lluvias que acontecieron 
el pasado 29 y 30 de octubre contaron 
otra historia, afectando principalmente 
los municipios de Acaponeta y Santiago 
Ixcuintla, cientos de hectáreas sufrieron 
afectaciones desde leves a muy severas 
y fue el delegado federal de SAGARPA 
en Nayarit, Sergio Mendoza Guzmán 
el encargado de dar a conocer las 
cifras oficiales obtenidas después de 
contabilizar los daños generados por 
las torrenciales lluvias.

 
En total se han contabilizado más de 2 

mil 800 hectáreas afectadas, sembradas 
en su mayoría de jícama, hortalizas y en 
menor medida de frijol, el daño según 

las cifras reveladas por el funcionario 
federal quedaron como sigue; Acaponeta 
sufrió afectaciones en 200 hectáreas de 
jícama y 100 en hortalizas, el municipio 
de Tecuala: 125 hectáreas de hortalizas y 
25 de frijol, Rosamorada: 200 hectáreas 
de jícama y 500 de hortalizas, Tuxpan: 
150 hectáreas de jícama y 30 de frijol 
y Santiago Ixcuintla: 600 hectáreas de 
arroz, con afectación del 40 por ciento, 
20 de frijol y 650 en hortalizas.

 
Ahora resta esperar para ver si los 

daños sufridos pueden recuperarse 
vía el fondo para desastres naturales 
o alguna otra cobertura de la propia 
SAGARPA, ya que sin duda la pérdida 
de esas hectáreas representa un fuerte 
golpe para los agricultores de la región 
norte del estado.

 
No todo es negativo

 En el espectro positivo de la fuerza 
de la naturaleza, todo parece indicar 
que tan pronto como el próximo año, 
una empresa privada estará cosechando 
energía geotérmica en el municipio 
de San Pedro Lagunillas, después de 
que la reforma energética permitiera 
la participación de particulares en la 
explotación energética de los recursos 
naturales de nuestra tierra, aunque a 
decir verdad la empresa ya tenía varios 
años trabajando en el proyecto esperando 
únicamente la regularización de su 
situación con las autoridades federales, 
situación que ya se ha solventado en su 
totalidad. La fuerte inversión económica 
que se realiza central termoeléctrica 
seguramente dará plusvalía a la zona 
además de generar fuentes de empleo 
para los nayaritas, dejando claro pues 
que no todo son desastres naturales.

Inició la evaluación del IV informe

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

De regalos y desastres naturales

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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* Es un reconocimiento a los hombres y mujeres valiosos 
cuyo único objetivo es servir a los derechohabientes con 

calidad y formar unidades competitivas

Opinión

Gana UMF 24 de la 
delegación Nayarit premio 

IMSS a la competitividad 2015

13

La Unidad de Medicina Familiar (UMF) 
No. 24 de la delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en Nayarit, 
obtuvo el Premio IMSS a la Competitividad 
2015, mismo que se entrega como un 
reconocimiento a las unidades que han 
demostrado un alto grado de madurez en 
la implementación del Modelo Institucional 
para la Competitividad.

La delegada estatal del IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González, felicitó a los 
hombres y mujeres valiosos que laboran en 
la Clínica 24, ya que demostraron que con 
vocación de servicio a los derechohabientes, 
otorgando servicios de calidad en un 
esfuerzo conjunto, se logran la formación 
de unidades competitivas.

La delegada estatal refirió que el 
Premio IMSS a la Competitividad es el 
reconocimiento a nivel nacional entregado por 
las autoridades federales del instituto a las 
unidades médicas, sociales y administrativas 
que demuestren un marcado mejoramiento 
de sus servicios y la satisfacción de sus 
usuarios.

Espinosa González felicitó a los más de 
300 trabajadores que laboran en la UMF 24, 
porque con ello demuestran la gran misión 
de trabajo y entusiasmo de los trabajadores 
del Instituto, enfatizando que al ganar este 

Premio IMSS a la Competitividad 2015, han 
marcado la diferencia gracias al liderazgo 
de sus directivos y el gran compromiso de 
sus colaboradores.

Por su parte,  coordinación de 
competitividad y capacitación del IMSS, 
Gabriel Emeck Garcia Vilchis explicó que 
para obtener este galardón, se superaron 
cuatro etapas: implementación, diagnóstico, 
visita de verificación y la definición de 
los finalistas. “Es en esta última etapa 
en donde recibimos la buena noticia que 
ahora hacemos pública, en el sentido de 
que la Unidad de Medicina Familiar No. 
24 es una de las mejores del Pais”. 

Señaló que “haber obtenido el Premio 
IMSS a la Competitividad 2015, significa 
un gran reto, toda vez que implica no 
sólo conservar lo ganado, sino aspirar 
a más”, por lo que se dará continuidad 
al trabajo, ya que con este premio, se 
avanza de manera directa para participar 
por un distintivo Águila de oro, en donde 
participan dependencias como PEMEX, 
CFE, entre otras.

Finalmente el coordinador delegacional 
indicó que este logró tiene mayor relevancia 
porque hace más de 15 años que ninguna 
unidad médica de la delegación Nayarit  
había figurado como ganadora en ningún 
premio IMSS.  

Se renovó el Consejo Local Electoral 
del Instituto Estatal Electoral de Nayarit 
(IEEN), donde rindieron protesta el nuevo 
Consejero Presidente y  los Consejeros 
designados el 30 de octubre pasado.

Fue el Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) el que determinó 
quienes forman dicha estructura y 
rindieron protesta ante autoridades y 
representantes de partidos políticos, 
así como invitados especiales.

Ya veremos el trabajo del Consejero 
Presidente del IEEN,  Celso Valderrama 
Delgado, quien durará en el encargo  7 
años. Así mismo, y por un periodo de 6 
años, rindieron protesta los consejeros 
Sergio Flores Cánovas, Claudia Zulema 
Garnica Pineda y Sergio López Zúñiga,  y 
por 3 años, los consejeros Irma Carmina 
Cortés Hernández, Ana Georgina Guillén 
Solís y Álvaro Ernesto Vidal Gutiérrez.

Celso Valderrama destacó el ánimo 
existente para fortalecer las instituciones 
democráticas  y  elevar el  nivel de 
confianza de los ciudadanos en este 
organismo electoral.

Ratificó también la importancia del 
diálogo respetuoso y constructivo entre 
la institución y los tres poderes de 
gobierno, todo ello para perfeccionar 
la vida democrática de los nayaritas, 

comprometiéndose a aplicar  la tolerancia, 
el respeto y la inclusión, como valores 
esenciales de la democracia.

Las reformas electorales del 2014, 
comentó, abrieron las puertas a la 
reelección de legisladores e integrantes 
de los ayuntamientos; transparentaron 
además la integración de los organismos 
electorales locales.

“La tarea que nos espera es de 
grandes proporciones y de elevada  
responsabilidad, comentó, porque el 
objetivo es construir una sociedad abierta, 
con un gobierno transparente, donde 
los ciudadanos asuman plenamente 
sus derechos y deberes”.

 Celso también agradeció a las 
personas que lo han apoyado a lo largo 
de su vida y su carrera académica y 
profesional, e hizo una mención especial 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, 
a la cual reconoció como el mayor 
patrimonio de todos los nayaritas.

Inicia un nuevo ciclo en Nayarit, con 
nuevos rostros, diferentes personalidades 
y afanes novedosos para enfilar los 
procesos por venir, en beneficio de la 
democracia.

Como dijo el ciego, “ya veremos”.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

SE ABRE NUEVO CICLO EN EL 
CONTROL ELECTORAL

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Tuxpan

* En Tuxpan causo perdidas en la agricultura e inundo 
colonias bajas de la municipalidad.

* El apoyo y la solidaridad de parte del Alcalde de Tuxpan, 
el presidente del PRI municipal y el dirigente campesino 

Gabriel Correa no se hicieron esperar.

Frente frío número 10 dejó daños 
en municipios del norte de Nayarit

Redacción
  
Tuxpan, Nayarit.- Los municipios 

más afectados de nuestro estado, 
por el frente frío número diez que 
aun sigue afectando varios estados 
de la república mexicana, fueron las 
localidades de Tecuala, Acaponeta 
y Tuxpan, los cuales presentan 
pérdidas aun no cuantificadas en la 
agricultura, así como inundaciones… 
que aunque no fueron de grandes 
proporciones… si alcanzaron a 
afectar a cuantiosas familias de las 
colonias más bajas que perdieron 
algunos electrodomésticos y 
muebles propios del hogar. 

En el municipio de Tuxpan las 
colonias que se vieron más afectadas 
fueron Palma Grande, Tecomate, 
Unión de Corrientes, Coamiles, 
Peñas, la colonia Independencia, 
Emiliano Zapata, la Talpita, la 
Zahúrda, así como la Colosio. 

El apoyo como la solidaridad de 
parte del Alcalde Salvador Saldaña 
Barrera; del presidente del comité 
municipal de PRI, José Manuel 
Saldaña Crespo; del dirigente 
campesino, Gabriel Correa Alvarado; 
de la regidora por la demarcación 
número cinco, Margarita Romo y de 
la Sindico Municipal Rosaura Ortiz 

Montaño de Correa, no se hicieron 
esperar y este pasado fin de semana 

aportaron recursos para echar a 
andar varias bombas de riego con 
la que estuvieron sacando el agua 
de lluvia como de la creciente del 
río San Pedro de los hogares que 
se vieron afectados.

 
Por su parte se supo que el 

dirigente municipal de PRI José 
Manuel Saldaña Crespo, con 
recursos propios proporcionó 
algunas despensas para las familias 
que se vieron damnificadas, así como 
para las personas que estuvieron 
al tanto de las bombas que en 
cierta forma ayudaron a mitigar en 
algo las molestias que causan  las 

inundaciones ya 
sea por lluvias o 
por las crecientes 
del San Pedro. 

En los próximos 
días sabremos con 
exactitud cuantas 
familias de esta 
comuna resultaron 
d a m n i f i c a d a s 
tan to  en  los 
domicilios como 
en e l  campo 
ag r í co l a ;  l a s 
primeras de ellas 
en la cabecera 
m u n i c i p a l 
resolverían su 
p r o b l e m a  s i 
se  rea l i zaran 
l o s  t r a b a j o s 
de n ive lac ión 
de cal les,  ya 
que debido al 
desnivel de estas 
se inundan cada 
temporal de lluvias 
una gran mayoría 
d e  c o l o n i a s 
que conforman 
l a  c a b e c e r a 
municipal. 
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E D I C T O

C. RUBEN JAIME HERNÁNDEZ 
SE IGNORA DOMICILIO  

Se le hace saber que dentro de los autos del Juicio 
Civil Ordinario Expediente número 105/2015, promovido 
en su contra por  MARTHA DE LA ROSA ZAMORANO, 
y por ignorarse su domicilio; se ordenó se le emplazara  

por este conducto  a Juicio, para que dentro del término de 09 nueve días  a partir 
de la última publicación  dé contestación a la demanda incoada en su contra, 
apercibiéndosele  que de no hacerlo se le tendrá por contestada en sentido negativo, 
y el Juicio se le seguirá en su rebeldía; asimismo se le requiere para que señale 
domicilio para oír y recibir notificaciones en esta ciudad, apercibida que en caso 
contrario las subsecuentes se le harán por medio de los Estrados de este Juzgado, 
con excepción de la sentencia definitiva la que deberá  hacerse en forma personal.

                   

A T EN T A M E N T E
“SUFRAGIO EFECTIVO.- NO REELECCION”

TUXPAN NAYARIT; DIECINUEVE OCTUBRE DOS MIL QUINCE 
LA  SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA.

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS

       PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN 
MÁXIMO DE OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO 
OFICIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO Y EN OTRO DIARIO DE CIRCULACIÓN A 
NIVEL ESTATAL A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
diputada local panista Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, realizó la 
entrega de lámina y cemento 
entre habitantes de los ejidos 
de los  municipios de Amatlán 
de Cañas e Ixtlán del Río, la 
entrega fue posible gracias a 
su  intermediación anunciando 
nuevas entregas en los próximos 
días en el área rural de los citados 
municipios. 

Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
agradeció la colaboración de 
todos aquellos que la apoyaron 
para que se hiciera  posible la 
entrega de este material en zonas 

apartadas, con el objetivo de 
apoyar a la población de escasos 
recursos económicos para mejorar 
sus espacios educativos y de 
recreación, tras escuchar las 
inquietudes de los pobladores 
de dichas zonas.

   
Los pobladores agradecen a 

la legisladora Elsa Nayali Pardo 
Rivera su apoyo,  reconocen 
que en menos de un año los 
ha visitado más de una docena 
de veces, destacando que no 
se ha olvidado de la gente que 
confía en ella, le  reconocen 
que enfrenta sus compromisos 
adquiridos ya que es la mejor 
forma de enfrentar los retos que 
la vida le pone en su camino.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
dinámico promotor deportivo 
Carlos Hernández “El Moro”, 
gran ex basquetbolista local, 
sigue promocionando actividades 
deportivas en los centros de usos 
múltiples diseminados a lo largo y 
ancho de esta cabecera municipal 
con gran éxito, además de apoyar en 
parte con los costos de arbitraje en 
la liga de volibol femenil, promueve 
el senderismo. 

Las actuaciones de deporte 
y familia son excelentes ya que  
promueven los valores, los buenos 

hábitos y el desarrollo de la 
personalidad construyendo bases 
sólidas para el conocimiento y 
realización personal y profesional 
utilizando la unidad familiar como 
medio para conseguir los objetivos 
propuestos y ese es uno de los 
objetivos de Carlos, quien disfruta 
de esta actividad.

Carlos Hernández, promueve 
el senderismo con el objetivo de 
ofrecer a los deportistas locales 
nuevas opciones deportivas y con la 
idea de organizar el uso público del 
territorio para promover el desarrollo 
turístico, una vinculación tecnológica 

porque el senderismo puede ser 
promovido como producto turístico 
por parte de las autoridades. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de impecable 
veracidad, el anterior comité de festejos 
patrios realizó estupenda y aseada 
labor redituando algunas ganancias, 
las cuales posteriormente fueron 
aplicadas en obras que beneficiaron 
a la comunidad de discapacitados, 
sin necesidad de destrozar la plaza 
principal de esta cabecera municipal.

No faltó quien criticara esta nueva 

costumbre de llenar la plazuela 
con puestos de comida, dando 
mala interpretación a la inquietud 
del comité directivo dirigido por el 
exitoso empresario Gerardo Vázquez, 
sin embargo aseguró la fuente 
informativa que realizó mejor actividad 
y con mejores resultados e incluso 
conformaron un reglamento para 
modernizar este evento anual.

Por último, nuestra fuente aseguró 
que los festejos patrios anteriores 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según ex futbolistas añejos, 
pioneros en esta actividad, 
con números en la mano 
comentan que el mejor 
futbolista de este municipio 
fue el centrocampista Cuco 
Miramontes, el famoso “Quillo”, 
quien jugaba con el mapa 
del terreno con una visión 
extraordinaria para localizar 
a los compañeros de juego 
mejor posesionados en el 

Elsa Nayeli Pardo, escucha 
las inquietudes de los 

pobladores de la zona rural

Cuco Miramontes, un futbolista con 
clase que hizo historia en el viejo llano

Carlos Hernández “El Moro”, apoya actividades 
deportivas y promueve el senderismo local

Aseada	y	efectiva	labor	realizó	el	ex	comité	
directivo	de	los	pasados	festejos	patrios
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terreno de juego.
Sin embargo hay quien 

dice que a pesar de su 
capacidad para gestionar los 
espacios como gran director 
de orquesta, utilizaba a veces 
la rudeza temeraria como 
complemento de su calidad 
en este rubro conquistando 

un buen lugar en la historia 
del futbol antiguo, dejó esta 
actividad al emigrar al vecino 
país del norte en búsqueda 
de mejores oportunidades.

Cabe hacer notar que el 
hoy famoso Cuco Miramontes, 
es un empresario filantrópico 

que le gusta ayudar a la gente 
que menos tiene en este 
municipio que lo vio nacer 
y donde de vez en cuando 
participa en torneos futboleros  
conservando su buena visión 
en la distribución del balón, lo 
que manifestó en sus  años 
mozos, lo sigue conservando.

fueron mejores que los recientes, las 
actividades tuvieron más acercamiento 
a los principios fundamentes y del 
sentido de los festejos patrios, con 

una agenda de convivencia que fue 
reconocida por el público fuera del 
discurso retorico, se debe exaltar su 
labor cuando sea meritorio.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como todos los 
años, acaponetenses radicados 
en el municipio, así como cientos 

de paisanos que viven fuera de 
los límites municipales e incluso 
del país, se dieron cita este 2 de 
noviembre en los dos panteones 
municipales para recordar a los 
difuntos en su día, y los miles 
de visitantes que arribaron al 
camposanto principal, al cual 
lo encontraron limpio y en 
condiciones para dar espacio a 
todos y cada uno en los sepulcros 
de los seres queridos.

Desde muy temprano deudos 
de los miles de fallecidos que 
pueblan el cementerio municipal, 
llegaron con flores, artículos de 
limpieza y pintura, listos, como 
siempre se hace, a limpiar y 

dar mantenimiento 
a los sepulcros, 
h a l l a n d o  s i n 
dificultad el agua 
que se requiere, 
misma que en 
d ías  p rev ios , 
recibió la atención 
de la Dirección 
de Salud, pues 
fue abat izada 
para evitar que 
se convierta el 
c á r c a m o  d e 
agua en un foco 
donde se críen 
los  zancudos 
causantes del 
dengue, de hecho 
se hará una nueva 
abatización.

Como todos 
l o s  a ñ o s , 
aquello fue una 
fiesta familiar, 
donde mientras 
l os  adu l t os 
lavaban tumbas, 
pintaban losas 
o taxpanaban 
sus espacios, 
l o s  n i ñ o s 
c o r r e t e a b a n 
entre los monumentos y por 
supuesto hubo quienes llevaron 
de comer y beber para departir 
a un lado del ser querido. Otros 
prefirieron comer en la carpa que 
montó a la entrada del panteón 
el sistema DIF Municipal donde 
la Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, presidenta del mismo, 
al frente de sus colaboradores 
servían comidas y bebidas a los 
interesados, para recabar fondos 
y hacer en el futuro acciones de 
apoyo social.

Por la tarde, la Dirección de 

Fomento Cultural que dirige 
la Dra. Aída Aftimos Toledo, 
encendió el altar de muerto, 

dedicado al promotor cultural 
Prof. Braulio Antonio Altamirano 
Zamora, mismo que se montó 
a las afueras del cementerio 
y donde, con la presencia del 
presidente municipal Malaquías 
Aguiar Flores, su esposa 
Silvia Morelia, la hermana del 
homenajeado, Profa. Socorro 
del Carmen Contreras Zamora, 
su sucesor como director de la 
casa de la cultura a su muerte, 
el Arq. Horacio Sánchez, así 

como diversos funcionarios 
municipales, presentaron a 
los cientos de asistentes un 

espectáculo cultural donde aparte 
del encendido del altar y el 
homenaje al difunto profesor, 
mismo que encabezó el alcalde, se 
realizaron bailables con el grupo 
universitario de danza y el del 
CBTA, así como la participación 
musical de la soprano Marilolis 
Enríquez Ledezma, acompañada 
a la guitarra por Saúl Razael, 
quienes dieron fin a una jornada 
llena de emotividad y recuerdos 
(DCSM).
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Una fiesta municipal fue la 
jornada del día de muertos
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Al cumplirse 
cinco años del fallecimiento de 
los dos más grandes escritores 
de Acaponeta, Alí Chumacero 
Lora y Héctor Gamboa Quintero, 
quienes fallecieron justamente 
el mismo día 22 de octubre del 
2000, y que por las pasadas 
contingencias ambientales, el 
homenaje fue pospuesto para 
el sábado 31 de octubre en 
el aula magna de la Casa de 
la Cultura, que dirige la Dra. 
Aída Justina Aftimos Toledo, se 
organizó el reconocimiento y el 
recuerdo, con la participación 
y apoyo de la Junta Vecinal de 
Acaponeta A.C.

Con la presencia del 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, de su esposa, 
la presidenta del Sistema 

DIF, Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, de la regidora de 
cultura, Profa. Eunice Elizabeth 
Cabrales López, del hermano 
de Héctor, Manlio Gamboa 
Quintero y de los hijos de aquel, 
Rafael e Ilia Gamboa Soto, los 
miembros de la Junta Vecinal, 
así como familiares y amigos 
de los recordados literatos.

Conducido por el Dr. Oscar 
Octavio Torrero Ramos, el 
programa comenzó con la 
bienvenida de la Dra. Aftimos 
To ledo ,  qu ien  además 

explicó los motivos de esa 
actividad, los objetivos de la 
misma y la importancia de 
los dos escritores. Siguió la 
participación de la Dra. Silvia 
Margarita Martínez Villegas, 
quien leyó una breve semblanza 

sobre la vida y obra del poeta 
mayor Alí Chumacero. Posterior 
a esa biografía, se proyectó un 
video donde el propio Alí habla 
de sí mismo y de la poesía.

Continuó el Prof. Oscar 
Demetrio Camarero Ortiz, 
quien más que una semblanza, 
hizo un emotivo recuerdo 
personal sobre 
Héctor Gamboa 
Quintero, que dio 
pie a otro video, 
del  autor de 
“Donde el frijol se 
enreda a la caña”, 
p rec isamente 
s o b r e  A l í 
Chumacero.

S i g u i ó  e l 
presidente de la 
Junta Vecinal de 
Acaponeta A.C., 
José Ricardo 
M o r a l e s  y 
Sánchez Hidalgo, 
q u i e n  l e y ó 
algunos textos de 
Gamboa Quintero 
y  f i na lmente 
p a s a r o n  a l 
micrófono varios 
de sus familiares 
y amigos, quienes 

r e c o r d a r o n 
a n é c d o t a s 
o momentos 
d i g n o s  d e 
compartir con 
los asistentes, 
destacando la 
participación 
de su hijo Rafael Gamboa 
Soto, quien dio su punto de 
vista sobre el trabajo literario 
de su padre y compartió con 
todos un poema donde el tema 
era la muerte y el momento 
en que él, Héctor Gamboa, ya 
no estuviera más en la tierra. 
Comentó la faceta periodística 
del escritor y que tenía decenas 
de escritos que quería entregar 
a la Casa de la Cultura para 
darlos a conocer a los demás. 

Entre los que pasaron a 
comentar sobre los recordados 
amigos, fueron el Dr. Elías Luis 
Chan Castañeda, Director del 
Museo Amado Nervo de Tepic; 
la Profa. Socorro Contreras 
Zamora, quien fuera vecina 
del autor de “Memorias de un 
Ladrón”; el propio José Ricardo 
Morales y Sánchez Hidalgo y 

hasta una breve participación 
del alcalde Malaquías Aguiar 
quien hizo mención de las dotes 
basquetboleras de Gamboa 
Quintero.

Al final, el primer edil, su 
esposa, Rafa Gamboa y la 
Dra. Aftimos, cortaron el listón 
inaugural de la exposición 

fotográfica “El Álbum Familiar 
de Alí”, muestra que armó 
el Dr. Elías Chan, en el 
homenaje que le hicieron en 
vida al poeta acaponetense 
con motivo de sus 90 años de 
edad. Al final los asistentes al 
homenaje degustaron deliciosos 
bocadillos y un vino de honor. 
(DCSM)

Le ofrece ricas y sabrosas tortillas, 
masa para nixtamal al 100 % con 
puro maíz puro. Elaboradas a la 

más alta higiene y calidad.

Ya abrió sus puertas en tecuala

TORTILLERÍA “LUPITA”
Contamos 

con servicio 
a domicilio.

Atención especial para su 
negocio y  para sus fiestas. 

Visítenos estamos entre calle Iturbide esquina con Guadalajara, a unos pasos del Templo del Sagrado 
Corazón de Jesús, en el mero centro.

También llámenos al teléfono 

389-253-02-30 nosotros vamos.

Hicieron homenaje a Alí Chumacero 
y Héctor Gamboa Quintero
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Mujeres jefas de familia quedan 
aseguradas por el Ayuntamiento

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- No tiene respiro 
la Dirección de Desarrollo Social 
Municipal en lo que respecta a la 

campaña que el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside 
Malaquías Aguiar Flores, ha 
llevado al otorgar seguros de 
vida a mujeres acaponetenses 
que tienen hijos en edad escolar 

y que son cabeza 
de familia en sus 
hogares.

Este apoyo que el 
Ayuntamiento ofrece 
de manera gratuita 
a las madres del 
municipio, se hace a 
través del Programa 
“Seguro de Vida para 
Jefas de Familia” que 
brinda a los menores 
o estudiantes, en 
estado de orfandad 
materna, de hasta 23 

años o un día antes de 
cumplir los 24, apoyos 
económicos que van de 
los 315 pesos a los un 
mil 942 pesos mensuales 
a entregarse de manera 
bimestral, con la finalidad 
de incentivar el ingreso 
y/o permanencia escolar, 
el programa lo gestionó 
desde el inicio de su 
administración el primer 
edil ante Sedesol para el 
municipio de Acaponeta, y que en 
lo que lleva de su administración 
ha superado los 4 mil seguros 
de vida y continúan ofreciendo 
este apoyo.

Explica la encargada de afiliar 
a las madres en Acaponeta, 
la Licenciada en Educación 

Griselda Guadalupe González 
Beltrán, que la última visita 
de afiliación lo hicieron en el 
Instituto de Capacitación para 
el Trabajo del Estado de Nayarit 
(ICATEN), afiliando a madres 
estudiantes o trabajadoras de ese 
plantel, quienes con satisfacción 
accedieron a un programa que 
ve por la educación de sus hijos, 

en el momento de faltar ellas.
Por su parte el Director de esa 

dependencia municipal, L.A.E. 
Samuel López Sillas, comenta 
que en las últimas visitas a los 
centros escolares, como son el 
Instituto Tepic de Enfermería, la 
Unidad Académica del Norte de la 
UAN y ahora al ICATEN, afiliando 
65 mujeres más. (DCSM).

Llegó el camión vactor a Acaponeta
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el apoyo del 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda y la gestión 
del presidente municipal Malaquías 
Aguiar  Flores,  e l  Organismo 
Operador Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS) cuenta 
ahora con el camión Vactor, aparato 
que tiene la finalidad de mejorar el 
servicio de alcantarillado en esta 
cabecera municipal.

El alcalde acaponetense, solicitó 
el vehículo para dar mantenimiento 
a las redes de drenaje y descargas 
domiciliarias que más problemas y 
malestar generan entre la población, 

esto debido a que algunas de las 
tuberías ya cumplieron su ciclo de 
vida y son obsoletas, otras por la 
basura que ahí se vierte, originado 
su azolve constante.

Como se sabe, el Vactor, trabaja 
con agua a gran 
presión que destapa 
con fuerza las 
alcantarillas y en 
general las líneas de 
descarga. Comenta 
e l  Di rector  del 
organismo operador, 
que por dos días 
estará este út i l 

camión y que comenzarán por la 
calle Carranza donde el drenaje ha 
dado mucho problema; llevaran el 
Vactor a la colonia Mazatlancito, 
concretamente a la conflicto esquina 
de Aldama y Mérida. Así también 
en la línea de la calle Bravo, en dos 
puntos, con México y en la esquina 
con la Querétaro.

Explica que el mandatario municipal, 
hará su mayor esfuerzo para conseguir 
que el camión se quede más días y 
no solo dos, ya que es tan solicitado 
por el resto de los municipios que es 
difícil tenerlo en la ciudad.
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En su primer año de Gobierno
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Compostela, Nayarit.- Dice 
un dicho: que cuando se tiene 
voluntad de hacer las cosas, no 
hay obstáculo que lo impida y más 
aún cuando el Gobernante en turno 
se hace rodear de colaboradores 
ef ic ientes, responsables y 
honestos.

En este caso, la Señora Alicia 
Monroy Lizola, es  ejemplo como 
servidora pública, una Alcaldesa 

que a pesar de la falta de recursos, 
logro sortear obstáculos derivados 
de la millonaria deuda que le fue 
heredada para dar cumplimiento a 
las necesidades más apremiantes 
de las comunidades del municipio 
a través de un excelente trabajo  
que ha realizado en equipo con la 
ciudadanía, además de la gestión 
intensa que llevó a cabo con las 
dependencias de los tres órdenes 

Carencia de recursos no impidió a 
Monroy Lizola cumplir compromisos 

de gobierno.

Dichas acciones puntualizan el  
avance que el  XXXlX Ayuntamiento 

alcanzó en materia de obra pública 
y no sólo eso, sino también en el 
desempeño de los funcionarios 
que durante estos 13 meses 17 
días de administración municipal 
han acompañado a Monroy Lizola.

Hechos son amores, quizá 
muchos no lo quieran reconocer, 
pero se nota el trabajo y los avances 
alcanzados, principalmente en 

materia de seguridad pública, 
derivado de ello se mantiene la 
paz  y la tranquilidad de la gente, 
cuyos resultados son bien vistos 

por las familias, además Monroy 
Lizola logró mantener la solidez 
de la finanzas públicas  a base de 
esfuerzo y de acciones  austeras 
que no permitieron el desequilibro 
económico  del  municipio de 
Compostela como consecuencia 
de la deuda heredada y otros 
compromisos, como pagos 
a proveedores y adeudos a 
trabajadores sindicalizados. 

En esta tarea, que no fue nada 
fácil en estos casi 14 meses 
de administración, juega un 
papel preponderante, el joven 
emprendedor, Javier Trejo Peña, 
como titular de las finanzas del 
Ayuntamiento, cuyo trabajo que 
ha sido fortalecido con el apoyo 
de la licenciada, Carmen Adriana 
Andrade Martínez y del contador 
público, Manuel Castro, quienes 
con su bonhomía y responsabilidad 
lograron dar otra imagen no solo 
al área de ingresos, sino a la 

Hacienda pública Municipal.

En cuanto a obra pública, la 
gestión de José Usmar Solís 

Fino generó excelentes resultados 

al frente de esta dependencia, 
toda vez del exitoso desempeño 
de Pavel Camelo Avedoy como 
titular del Coplademun, ya que 
además de concluir el cúmulo de 
obras que la Alcaldesa puso en 
marcha durante este primer año 
de labores, habrá muchas más, 
algunas a punto de concluirse y 

o tras que iniciaran antes de que 
termine el 2015. 

Durante este primer tramo 
de la administración de Alicia 
Monroy se han realizado acciones 
importantes que son parte de la 
transformación que su Gobierno 
está  dando a Compostela, como 
son introducción de agua potable, 
drenaje sanitario, mejoramiento 
de vialidades con empedrado 
ahogado cemento, construcción 
del circuito vial del malecón de 
esta Ciudad, el puente peatonal 
de la colonia Tierra y Libertad, 
adoquinamiento del tramo de 
la calle Moreno, entre Allende 
e Hidalgo, alumbrado público y 
muchas obras más que se han 

realizado en comunidades y 
colonias de Compostela.

Asimismo, se han atendido los 
rubros de infraestructura educativa, 
deportiva, salud, gestión social, 
becas, apoyo al campo y apoyo 
a la tercera edad, que han sido 

Continúa Pag. 20
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atendidos con responsabilidad 
y con mucha voluntad por la 
Alcaldesa Alicia Monroy.

En desarrollo social, Martha 
Lorena Durán Orozco organizó 
eficientemente los programas de 
apoyo para los ancianos, personas 
con capacidades diferentes, 
madres solteras y emprendedores, 
además destaca por impulsar el 
programa 3X1 para Migrantes, 
uno de los esquemas que ha 
beneficiado a la administración 
de la Señora Alicia Monroy al 
ejercer este año una millonaria 
inversión en obras para diversas 
comunidades, entre ellas, Juan 
Escutia Borbollón, Carrillo Puerto, 
Las Varas, Ixtapa, La Peñita de 
Jatemba y Compostela.

 Es de reconocer también la 

extraordinaria labor que desde el 
primer día de esta administración 
viene realizando Ismael Samaniega 
Salazar al frente del Departamento 
de Fiscales, haciendo operar 
eficientemente esta dependencia, 
cuya labor permitió rebasar 
los  ingresos que anteriormente 
captaba la Tesorería vía impuestos 
y pagos de licencia.

Obvio mencionar los grandes 
logros obtenidos en el área de 
Desarrollo Urbano y Ecología, pues 
la responsabilidad y capacidad de 
su titular, Víctor Armando Sánchez 
Montes, dio un rumbo diferente 
a esta dependencia al atender 
directamente a la ciudadanía 
para agilizar sus trámites en lo 
relacionado a usos de suelo, 
licencias y las construcciones de 
Desarrollos Turísticos se realizan 

en la zona costera del municipio.

En lo relacionado a Desarrollo 
Rural Sustentable, su titular 
Juventino Rodríguez Amaral, 
ha dado cumplimiento a las 
expectativas contempladas dentro 
del Plan de Desarrollo que sostiene 
para su gobierno la Alcaldesa, 
Alicia Monroy Lizola. 

Otros  funcionarios que también 
han contribuido para el buen 
funcionamiento de este Gobierno, 
son: Francisco Zúñiga Ibarra, 
quien funge  como secretario 
del Ayuntamiento; Irma Angélica 
Rosales Andrade, en la titularidad 

del Registro Civil, quien se ha 
distinguido por su honestidad y 
por su labor responsable en esta 
área del Ayuntamiento. 

 En el caso de Seguridad 
Pública se han alcanzado las 
expectativas relacionadas a esta 
materia, pues con Julio Cesar 
Zumaya se logró transformar la 
imagen de los policías, la constante 
capacitación que reciben en los 
diversos rubros fueron factor 
para lograr el cambio que hoy se 
siente en la corporación.

En este sentido, la capacidad 
de cada uno de estos funcionarios, 
permitió a la Alcaldesa Monroy 
Lizola, dar cumplimiento a lo 
comprometido durante este 
primer año de Gobierno, lo cual 
significa que tiene  un excelente 
equipo de colaboradores que han 
sabido entender su política para 
responderle al pueblo.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO  
COSTO $2900 TOTAL, 50% AL 

INICIO Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Yo lo he dicho siempre, 
nosotros hemos sostenido una 
lucha sorda por el reconocimiento 
de plazas para los maestros de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
a mi no me gusta nunca andar 
diciendo lo que hacemos, me 
gusta decir lo que conseguimos; 
pero hemos estado en eta lucha 
constante, desde nuestro ingreso 
a la dirigencia del SPAUAN, vamos 
sobre eso y seguimos trabajando”. 
Aseveró el dirigente del SPAUAN, 
Carlos Muñoz Barragán.

Al ser cuestionado respecto 

a cómo van las pláticas sobre el 
presupuesto 2016 para la UAN, 
Carlos Muñoz, señaló: “El rector 
dio a conocer que la negociación 
ya va por buen camino, nosotros 
estamos preocupados porque 
esta semana tenemos un evento 
en Campeche en donde vamos a 
tratar las políticas y la dirección 
que se debe de tomar  para  el 
presupuesto del 2016. Yo creo que 
lo mínimo que podemos hacer es 
manifestar  nuestras necesidades 
ante los diputados federales y 
los senadores para que apoyen 
a la Universidad Pública,  con la 
llegada del nuevo sub secretario 
de educación hay más esperanzas, 

porque él conoce la problemática 
de la universidad pública como 
ex rector y como integrante de la 
ANUIES, por lo que yo creo que 
él va a ser un factor  importante, 
en la negociación”.

Por otra parte, el dirigente del 
SPAUAN, informó que “el pasado 
viernes fueron reconocidos 178 
maestros de la UAN que cumplieron 
20, 25, 30, 35, 40 y destacan 2 
que cumplieron 45 años de servicio 
ininterrumpido y que han sido parte 
muy importante en la vida de la 
Universidad, porque la maestra 
Carolina, originalmente estuvo en 
la escuela preparatoria de Ixtlán 

del Rió y cuando fue  
directora de la misma, 
durante su período se 
dieron los primeros pasos para 
que  se construyera la Unidad 
Académica de Ixtlán, en el periodo 
de Francisco Alberto Rivera, como 
rector de la UAN, por lo que aparte 
de su trabajo como maestra hizo su 
trabajo como gestora para que se 
hiciera ese campus tan importante 
como el de Ixtlán del Rió”.

Muñoz Barragán, explicó, “estos 
estímulos y reconocimientos están 
contemplados en el Contrato 
Colectivo de Trabajo, y nosotros 
lo que pedimos es el cumplimiento 

de la cláusula 122; pero si hay 
que reconocer la gestión del 
señor rector, porque este es un 
desembolso muy fuerte, que yo 
no lo tengo cuantificado aún, 
porque no solo es el desembolso 
numerario que se refiere a las 
cantidades que perciben los 
maestros, pero independientemente 
viene el costo de anillos, medallas, 
reconocimientos libros y los 
gastos que origina, esto es un 
desembolso fuerte, que incluso 
como lo manifestó el rector no 
es reconocido en el presupuesto 
de la SEP”.     

*	“A	mí	no	me	gusta	nunca		andar	diciendo	lo	que	hacemos,	me	gusta	decir	lo	
que	conseguimos,	desde	mi	llegada	a	la	dirigencia	del	SPAUAN”.

	*	Fueron	reconocidos	178	maestros	que	cumplieron	20,	25,	30,35,	40	y	45	
años	de	servicio	ininterrumpidos	en	la	UAN.		

Hemos	sostenido	una	lucha	sorda	por	el	reconocimiento	
de	plazas	y	vamos	sobre	eso:	Carlos	Muñoz	

Cota gestiona recursos emergentes para zonas 
impactadas por secuelas de huracán Patricia.

Por:  Bertha Alvarez

El senador por Nayarit, Manuel 
Cota Jiménez, consideró inminente 
que el gobierno federal active el 
seguro catastrófico para atender 
las zonas agrícolas que fueron 
afectados por las fuertes lluvias 
que causaron el desbordamiento 
ríos en los municipios de Acaponeta 
y Tecuala.

El Senador indicó haber efectuado 
un recorrido por la zona afectada 
donde constató los daños causados 
a los cultivos y casas en las 10 

comunidades que fueron afectadas 
por el desbordamiento de los ríos 
Las Cañas y Acaponeta, inundando 
cultivos que se encontraban en 
proceso de siembra desde la parte 
alta hasta el casco del poblado 
de Qumichis, afectaciones que 
llegaron a la zona urbana de esta 
comunidad. 

Cota Jiménez, expresó tener 
conocimiento de que en estos 
momentos autoridades de la 
Comisión Nacional del Agua (CNA), 
Sagarpa y el estado procesan la 
cuantificación de daños causados 

por la secuela del huracán Patricia 
en nuestro estado.

Dijo que para activar programas 
de apoyo a las zonas agrícolas, 
sostuvo un encuentro con el 
Secretario de Agricultura, a quien 
solicitó que se bajen recursos para 
atender la zona emergente de 
Jalisco y ahora lo hará por Nayarit, 
uno de los estados primarios en lo 
concerniente a la agricultura.

Expresó que las lluvias anegaron 
las tierras que se encontraban en 
proceso de siembra para el ciclo 
invierno- primavera que debía 
iniciar este 20 noviembre como 
fecha limite para poder sembrar 
y que tendrán que ser cubiertos 
con los recursos que el gobierno 
federal activa para cubrir este tipo 
de daños.

!

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas 
familiares, resuelve tu conflicto de pareja. 
La Organización Mundial de la Salud 
recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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TECUALA.- Los altares 
de muertos en Tecuala y 
el concurso de las catrinas 
que se llevaron a cabo en 
el parque a la madre de 
esta cabecera municipal y 
en el kiosco de la plazuela 
principal,  es una tradición 
que habitantes tecualenses 

preparan año con año en el 
día de muertos, los familiares 
algunas personas de este 

municipio ya fallecidas son 
las que hacen todo el trabajo 
de tipo artístico y cultural, 
con material  que hacen que 
estas imágenes que van con 
el día antes mencionado, 
son una atracción del pueblo 
tecualense que después de 
visitar  a sus santos difuntos 
se dan el tiempo para que 
junto con su familia aprecien 
los trabajos manuales de 

artistas locales, todo este 
fabuloso arte se hace a 
petición de quien pone un 

altar de un ser querido que 
ya no está con ellos, y estos 
dos días lo veneran con 
frutas, velas de diferentes 
olores, y alimentos o bebidas 
que les gustaban al difunto 
en vida.

Tecuala tiene y ofrece 
muchas opciones de 
diversión y relajamiento en 
estos últimos dos meses del 
año, además con grandes 
bailes amenizados con 
grupos foráneos y locales 
que se celebran en el 

estadio municipal o en 
alguna disco, las populares 

catrinas  su concurso es muy 
mencionado porque  lo lleva 

acabo la dirección de eventos 
cívicos y culturales que 
dirige la maestra Guadalupe 
Cabuto,  del h,XXXV1, 
ayuntamiento municipal  
que representa el primer 
edil Lucio Santana Zúñiga,   
fomentando y rescatando 
así las tradiciones culturales 
mexicanas a quien  ofrezcan 
mejores figuras ganan 
un premio económico el 
primer premio al ganador 
es de $-1500 pesos nivel 
medio superior, primer 
lugar nivel primaria es 
de $-1500, pesos, nivel 
secundaria primer lugar 
también obtiene $-1500, 
pesos, en la próxima edición 
les diremos quiénes fueron 
los ganadores del concurso 
de las CATRINAS.

Exhiben altares de muertos 
en el Parque a la Madre 
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* Los hoy detenidos presuntamente privaron de su libertad a 
Xenón Jiménez Serna, a quien golpearon hasta quitarle la vida 
y posteriormente arrojaron su cuerpo al Rio San Pedro, en el 

municipio de Ruiz. 
* El Fiscal General Edgar Veytia; dejó claro que no se bajará la 

guardia en el combate a la delincuencia; destacando que se pedirá 
la pena máxima para los detenidos por el crimen que cometieron.

JUEZ DICTA FORMAL PRISIÓN A 
PRESUNTOS HOMICIDAS DE RUIZ

Por Germán Almanza

La madrugada de este martes 
se registró una volcadura de 
vehículo, en el crucero de 
Francisco I. Madero y Bellavista 
en el kilómetro 9, a la altura del 
poblado los Sabinos, donde por 
desgracia falleciera el conductor 
de una camioneta y resultando 
gravemente lesionadas tres 
personas más, entre ellas dos 

menores de edad.

Al arribar las autoridades 
al lugar el percance carretero 
tuvieron a la vista una camioneta 
de la marca Chevrolet, tipo 
Silverado, color blanco modelo 
2007, sin matrículas de circulación 
la cual se encontraba volcada 
sobre la cinta asfáltica, y en la 
cual viajaba una familia originaria 
de Las Haciendas, municipio de 

Santiago Ixcuintla. 
Manifestando Alma Delia 

Lizama Orozco, de 34 años de 
edad, que minutos antes venia 
acompañando a su esposo 
de nombre Eduardo Rosario 
Ceja Pérez de 42 años, y sus 
hijos Eduardo Ceja Lizama de 
9 años y Edelia Yuritza Ceja 
de 3 años, quienes presentan 
policontuciones. Perdiendo su 
esposo el control de la camioneta 

ocasionado que se saliera de 
la cinta asfáltica, para después 
volcarse y finalmente impactarse 
con una piedra. 

Acudiendo Protección Civil 
del Estado, indicando que 
el conductor ya no contaba 
con signos vitales, resultando 
seriamente lesionados Alma Delia 

y los menores Eduardo y Yuritza, 
los cuales fueron trasladados 
al Hospital de la Loma para su 
atención médica.

Tomando nota de los hechos 
Ministerio Publico y Policía 
Federal, haciéndose cargo del 
levantamiento del cuerpo personal 
del SEMEFO.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que el 
Juez Cuarto de primera instancia, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de tres sujetos por los 
delitos de Homicidio Calificado 
y Encubrimiento; en agravio de 
Xenón Jiménez Serna.  

Los detenidos responden a los 
nombres de Julio César Alemán 
Maravillas, de 32 años de edad; 
originario de Tuxpan; Félix Eduardo 
Herrera Espinoza, de 22 años 
de edad, originario de Santiago 
Ixcuintla; y a Edsson Peauzel López 
Hernández, todos vecinos de Ruiz. 

Sobre los hechos se conoce que 
el hoy occiso de 47 años de edad, 
originario y vecino de Juan Escutia, 
municipio de Ruiz; fue privado de 
su libertad, por los hoy detenidos; 
y a quien golpearon hasta quitarle 
la vida, provocándole traumatismo 
craneoencefálico severo y golpes 

en diferentes partes del cuerpo.
Posterior a ello, arrojaron su 

cuerpo al Río San Pedro, a la altura 
del predio denominado “Laguna de 
Oxidación”; en el municipio de Ruiz. 
Los hechos ocurrieron el pasado 
12 de octubre del presente año.

Por lo anterior el Juez Cuarto 
de primera instancia del ramo 
penal, dictó auto de Formal 
Prisión para Julio César Alemán 
Maravillas y Edsson Peauzel López 
Hernández, por el delito de Homicidio 
Calificado; asimismo a Félix Eduardo 
Herrera Espinoza por el delito de 
Encubriemiento; todos relacionados 
en el expediente 653/15 en agravio 
de Xenón Jiménez Serna.  

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia; dejó claro que no se 
bajará la guardia en el combate a 
la delincuencia; destacando que 
se pedirá la pena máxima para 
los detenidos por el crimen que 
cometieron.

FAMILIA SANTIAGUENSE SUFRE 
FATAL ACCIDENTE CARRETERO

En el crucero de Francisco I. Madero y Bellavista
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